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Déplacement forcé Des p alestiniens :

L’appel urgent de l’Algérie à l’ONU

frappes américaines et britanniques contre le Yémen:

L’Algérie “profondément préoccupée”, exprime “ses regrets”

conseil De la nation:

Reprise des séances plénières lundi prochain

Lors de la récente 
réunion du Conseil de 
sécurité des Nations 

Unies (ONU), l’ambassadeur 
Amar Bendjama, représentant 
permanent de l’Algérie, a 
lancé un appel pressant à la 
communauté internationale. Il 
a exhorté, au nom de l’Algérie, 
le rejet unanime du déplacement 
forcé des Palestiniens, soulevant 
une question cruciale sur la 
scène mondiale.
En effet, l’ambassadeur 
Bendjama a rappelé les paroles 
fortes du président Abdelmadjid 
Tebboune, déclarant que les 
événements à Gaza resteront 
une tache indélébile sur la 
conscience humaine. Il a 
souligné l’importance de ne 
pas rester silencieux devant de 

tels projets, soulignant que le 
silence équivaut à la complicité. 
La situation à Gaza est 
alarmante, mais il a également 
attiré l’attention sur ce qui se 
déroule en Cisjordanie et à Al-
Qods.
L’ambassadeur a choqué 
l’assemblée en rappelant le 
bilan humain dévastateur des 
actions en cours, avec plus de 
23 000 personnes ont perdu la 
vie, dont plus de 10 000 enfants, 
et plus de 60 000 blessés. Les 
destructions à Gaza dépassent 
les 60%, plongeant la population 

dans la famine. Il a lancé un 
appel vibrant à la communauté 
internationale pour qu’elle 
refuse d’accepter que plus de 2 
millions de personnes souffrent 
de faim et de maladie.
Le Plan de déplacement 
forcé des Palestiniens et ses 
conséquences
En outre, selon l’ambassadeur 
Bendjama, le plan de 
déplacement forcé est 
implémenté à travers des moyens 
tels que les bombardements, la 
colonisation et l’annexion des 
terres. Il a affirmé que ces plans 
étaient voués à l’échec. « Notre 
position doit être claire. Nous 
devons rejeter le déplacement 
forcé des Palestiniens. Tout le 
monde doit comprendre que les 
Palestiniens n’ont d’autre lieu 

que leur terre. »
L’ambassadeur a rappelé avec 
fermeté que tout déplacement 
forcé constitue une violation 
flagrante du droit international, 
en particulier de l’article 49 de 
la 4e Convention de Genève. Il 
a souligné que la communauté 
internationale ne peut tolérer de 
telles actions allant à l’encontre 
des principes fondamentaux qui 
guident les relations entre les 
nations.
Bendjama a mis en garde les 
membres du Conseil sur le 
bombardement indiscriminé 
à Gaza, la destruction des 
infrastructures et le ciblage 
délibéré de tout ce qui symbolise 
la vie. Ces actions visent à 
rendre la région inhabitable, 
annihilant tout espoir de retour 

pour les Palestiniens dans leurs 
foyers. L’objectif ultime est de 
faciliter leur déplacement hors 
de leurs terres, anéantissant 
ainsi la cause palestinienne en 
vidant les terres occupées de 
leurs populations.
Pour conclure, l’ambassadeur 
Bendjama a réitéré la demande 
pressante de l’Algérie pour 
un cessez-le-feu immédiat 
et permanent à Gaza. Il a 
réaffirmé le soutien constant de 
son pays au peuple palestinien 
jusqu’à l’établissement de son 
État indépendant, avec Al-
Qods comme capitale. L’Algérie 
appelle la communauté 
internationale à agir de manière 
solidaire pour mettre fin à cette 
tragédie humaine en Palestine.

L’Algérie a exprimé 
sa “profonde 
préoccupation et 

ses regrets”, suite aux frappes 
américaines et britanniques 
ayant ciblé plusieurs villes de 
la République du Yémen, pays 
frère, affirmant que cette escalade 
dangereuse “est à même de 
saper les efforts consentis par 
les Nations unies et les pays de 
la région pour parvenir à une 
solution au conflit au Yémen”, a 

indiqué vendredi un communiqué 
du ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger.
“L’Algérie exprime sa profonde 
préoccupation et ses regrets, 
suite aux frappes américaines et 
britanniques ayant ciblé plusieurs 
villes de la République du Yémen, 
pays frère, et affirme que cette 
escalade dangereuse est à même 
de saper les efforts consentis 
par les Nations unies et les pays 

de la région pour parvenir à une 
solution au conflit au Yémen”, 
précise le communiqué.
L’Algérie, ajoute la même 
source, “tient à réaffirmer que la 
question de la sécurité maritime 

en mer Rouge ne saurait être 
résolue en ignorant la corrélation, 
manifestement visible, entre les 
attaques des Houthis contre la 
marine marchande et les massacres 
perpétrés par l’occupation sioniste 
dans la bande de Ghaza depuis 
déjà 3 mois, une provocation 
éhontée envers les sentiments de 
tous les Arabes et les Musulmans 
à travers le monde, du fait des 
frappes aléatoires sur les civils 
sans défense”.

“L’Algérie réaffirme sa position 
appelant à la cessation des 
interventions militaires, au 
vu de leurs conséquences 
catastrophiques sur la paix dans 
le monde et du prix fort payé par 
les civils innocents. Elle appelle, 
également, toutes les parties à 
l’arrêt de cette escalade militaire 
dangereuse et disproportionnée, 
pour focaliser sur les causes 
profondes et réelles de la crise”, 
conclut le communiqué.

Le Conseil de la nation a 
décidé, lors de la réunion de 
son bureau, jeudi, sous la 

présidence du président du Conseil, 
M. Salah Goudjil, de reprendre ses 
séances plénières lundi prochain par 
la présentation et le débat du texte 
de loi portant mesures d’obtention 
de la pension alimentaire, indique un 
communiqué de la chambre haute du 
Parlement.
Il a été décidé de reprendre les 
séances plénières à partir du lundi 
matin 15 janvier 2024 par la 
présentation et le débat du texte de 
loi portant mesures d’obtention de 
la pension alimentaire, suivis de la 
réponse du ministre de la Justice, 
garde des Sceaux, aux interventions 
des membres du Conseil, a précisé la 
même source.
La séance plénière du lundi matin 
16 janvier sera consacrée au vote 

du texte de  loi portant mesures 
d’obtention de la pension alimentaire, 
suivi de la présentation et du débat 
du texte de loi sur la lutte contre le 
faux et l’usage de faux, puis par la 
réponse du ministre de la Justice, 
garde des Sceaux, aux interventions 
des membres du Conseil.
Le bureau du Conseil de nation a 
également décidé de programmer 
une séance plénière consacrée aux 
questions orales, le jeudi 18 janvier.
La séance plénière du lundi 
22 janvier sera consacrée à la 
présentation et au débat du texte 
de loi portant règles de prévention, 
d’intervention et de réduction des 
risques des catastrophes dans le 
cadre du développement durable, 
suivis de la réponse du ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du territoire 
aux interventions des membres du 

Conseil.
Il sera procédé dans la matinée du 
mardi 23 janvier à la présentation et 
au débat du texte de loi modifiant 
et complétant la loi 98-06 fixant les 
règles générales relatives à l’aviation 

civile, suivis de la réponse du ministre 
des Transports aux interventions des 
membres du Conseil.
Les trois textes de loi seront soumis 
au vote lors d’une séance plénière 
prévue dans la matinée du jeudi  25 

janvier.
A l’occasion du Nouvel An amazigh 
(Yennayer 2974), le bureau du 
Conseil de la nation présente “ses 
meilleures vœux au peuple algérien, 
qui célèbre avec fierté et dans une 
ambiance festive son patrimoine 
culturel authentique qui est le 
reflet d’une nation et d’une histoire 
algériennes anciennes”.
Le bureau du Conseil de la nation 
a assuré que “c’est là l’objectif 
pour lequel œuvre le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune et sur lequel il a insisté 
dans son discours à la nation, le 25 
décembre 2023, un objectif qui se 
réalisera si toutes les composantes 
nationales s’arment de la volonté et 
de la détermination nécessaires, en 
sus de la vigilance et du civisme du 
peuple algérien qui aspire à vivre 
dans la dignité, la fierté et la gloire”.
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alger – madrid : 
« L’Algérie est un pays ami » et « un partenaire stratégique », 

Sanchez

L’Algérie regrette « les agissements hostiles » émanant 
« d’un pays arabe frère »

Le Mali recadré par le Conseil de 
sécurité de l’ONU sur l’accord d’Alger

Le terme « Halal » 
interdit en France ? 

Le ministère éclaircit 
les choses

Le Premier ministre 
espagnol, Pedro Sanchez, 
s’exprimant lors de la 8ème 

Conférence des Ambassadeurs, a 
qualifié l’Algérie de « pays ami 
» et de « partenaire stratégique ». 
Cette déclaration intervient après 
le rétablissement des relations 
diplomatiques entre les deux pays 
en novembre dernier.
Pedro Sanchez a abordé les 
priorités de la politique étrangère 
espagnole devant les 130 
ambassadeurs réunis à Madrid. 
Selon le journal espagnol « 
El Periodico de Espana », le 
Premier ministre a souligné que 
« l’Algérie est un pays ami, et 
nous continuerons à œuvrer pour 
maintenir les relations avec ce 

partenaire stratégique ».
Selon le même média, la 
préservation des relations avec 
l’Algérie est un défi majeur pour 
la politique étrangère espagnole. 
Après une période de tensions qui 
a duré près de deux ans, marquée 
par le revirement de la position 
de Sanchez concernant le Sahara 
occidental, le réchauffement des 
relations entre les deux nations 
est un signe positif.
Moins de trois mois après le 
retour de l’ambassadeur de 

l’Algérie à Madrid en novembre 
dernier, Pedro Sanchez a souligné 
l’importance de maintenir des 
liens forts avec ce pays. Ce 
retour a marqué le début d’un 
réchauffement diplomatique 
après une période de tensions qui 
a eu un impact économique sur 
l’Espagne.
Selon le ministre des affaires 
étrangères, Ahmed Attaf, le 
discours de Pedro Sanchez 
devant l’assemblée générale de 
l’ONU a été déterminant pour le 
rétablissement des relations. « 
Ce qui a donné le feu vert pour 
reprendre nos relations avec 
l’Espagne, c’est le discours 
prononcé par Pedro Sanchez 
devant l’assemblée générale de 

l’ONU. Là il a changé de position 
et c’est tout ce que nous avons 
demandé: que l’Espagne s’aligne 
sur la position de l’Europe, » 
a affirmé Attaf sur Al Jazeera, 
soulignant le revirement de la 
position espagnole.

Répercussions économiques 
de la crise diplomatique

La crise diplomatique entre 
l‘Algérie et l’Espagne pendant 
deux ans n’a pas seulement eu 
des répercussions politiques, 
mais elle a également affecté 
l’économie espagnole. Les 
opérateurs économiques du pays 
ont souligné à plusieurs reprises 
les conséquences négatives de 
cette période de tensions.
Alors que les relations entre 

l’Algérie et l’Espagne connaissent 
un nouvel élan, les deux pays 
ont l’opportunité de renforcer 
mutuellement leurs liens 
économiques et diplomatiques. 
La déclaration de Pedro Sanchez 
en tant que « pays ami » et « 
partenaire stratégique » ouvre la 
voie à une collaboration renforcée 
entre les deux nations.
En conclusion, le rétablissement 
des relations entre l’Espagne et 
l’Algérie marque le début d’une 
nouvelle ère diplomatique. Les 
défis passés ont cédé la place à 
une opportunité de coopération 
mutuelle, soulignant l’importance 
d’un dialogue ouvert et de 
relations solides entre ces deux 
nations amies.

Le président de la 
République, chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
présidé, mercredi 10 janvier 
2024, une réunion du Haut 
Conseil de sécurité.
Le communiqué de la Présidence 
de la République indique que 

cette réunion a été consacrée à 
l’examen de la situation générale 
dans le pays et de la situation 
sécuritaire qui prévaut dans les 
pays du voisinage et au Sahel.
Dans ce contexte, poursuit 
le même document « le Haut 
conseil de sécurité a exprimé 
ses regrets concernant les 
agissements hostiles à l’Algérie, 

émanant d’un pays arabe frère ».
Ainsi, même si le Haut conseil 
de sécurité n’a pas nommé le 
« pays arabe frère » en question, 
tout porte à croire qu’il s’agit 
des Émirats arabes unis, au vu 
de la dernière crise diplomatique 
entre l’Algérie et le Mali et de 
l’implication des EAU dans cette 
dernière.

La tension entre l’Algérie 
et le Mali, provoquée par 
un incident diplomatique 

ayant entraîné le rappel des 
ambassadeurs, semble se 
dissiper. Cette réconciliation 
signe un renouveau dans leurs 
relations bilatérales. 
Vendredi dernier, l’ambassadeur 
d’Algérie au Mali a réintégré 
son poste à Bamako, deux 
semaines après son rappel. 
Ces informations, relayées par 
l’AFP, émanent d’un conseiller 
aux affaires étrangères malien 
et d’une source proche de 
l’ambassade d’Algérie à Bamako.
L’ambassadeur malien, rappelé 
en réciprocité, demeure à 
Bamako mais devrait retrouver 
son poste à Alger prochainement. 
Ces signes laissent entrevoir 
une normalisation des relations 
entre les deux pays, transcendant 
l’orage diplomatique passager.
Le 20 décembre, le ministère 
des Affaires étrangères malien 
avait convoqué l’ambassadeur 
d’Algérie à Bamako, exprimant la 
colère des autorités de transition. 
Elles accusaient l’Algérie d’actes 
inamicaux et d’ingérence dans 
les affaires internes du Mali, 
notamment dans le processus de 
paix.
En réponse, l’ambassadeur 

malien a été rappelé par le 
ministre des Affaires étrangères 
algérien, Ahmed Attaf, clarifiant 
les intentions de l’Algérie. Entre-
temps, le président de la transition 
malienne a lancé une initiative 
de dialogue intermalien, sans 
médiation étrangère, pour rendre 
caduc l’accord de 2015.
Rejet de l’initiative malienne 

et position du Conseil 
de Sécurité de l’ONU

Cependant, les interlocuteurs 
du nord ont rejeté cette offre, 
réaffirmant leur attachement à 
l’accord d’Alger. La réunion 
récente du Conseil de sécurité 
de l’ONU a réitéré son soutien 
à l’accord de 2015, soulignant 
l’importance de reprendre le 
dialogue pour assurer la paix et 
la stabilité au Mali.
Le Conseil de sécurité de l’ONU 
a rappelé son engagement envers 
la souveraineté, l’unité, l’intégrité 
territoriale et l’indépendance du 
Mali. Soulignant le retrait de la 
mission Minusma, il encourage 

le dialogue entre le Mali et 
ses partenaires régionaux. Le 
Conseil exprime également la 
nécessité d’une amélioration 
rapide de la situation sécuritaire, 
notamment dans la lutte contre la 
menace terroriste.
Le Conseil met en avant le rôle 
du bureau des Nations Unies 
pour l’Afrique de l’Ouest et le 
Sahel (Unowas) ainsi que de 
l’équipe de pays des Nations 
Unies. Ils doivent soutenir le 
gouvernement de transition 
malien, conformément à leurs 
mandats respectifs, en maintenant 
une communication continue.
Le Conseil de sécurité 
souligne l’importance pour le 
gouvernement de transition du 
Mali de coopérer pleinement, 
notamment en respectant les 
obligations liées à l’accord sur 
le statut des forces. Les membres 
du Conseil restent engagés dans 
la promotion de la paix et de la 
sécurité dans la région.

Une vidéo TikTok, vue 
plus de 2 millions de 
fois en moins de vingt-

quatre heures, prétend à tort 
que l’utilisation du mot « halal 
» serait désormais interdite en 
France et devrait être remplacée 
par « abattage rituel ». L’auteur 
anonyme de la vidéo avance 
des affirmations infondées selon 
lesquelles le terme « halal » ne 
pourrait être interdit. Il avance 
qu’il ne pourrait plus être utilisé 
ni affiché dans les boucheries en 
France et prétend même que son 
utilisation pourrait entraîner une 
amende de 135 euros.
Selon le média français 20 
minutes, le ministère de 
l’Agriculture a catégoriquement 
démenti ces allégations. Aucun 
changement législatif n’a été 
opéré récemment, et la mention 
« halal » demeure autorisée. Les 
affirmations de la vidéo, qui ne 
cite aucune source ou référence 
légale, ont suscité l’inquiétude 
parmi les internautes. Certains 
exprimant leur incrédulité et 
d’autres se réjouissant de la 
prétendue mesure.

Le Ministère de l’agriculture 
rétablit la vérité
Face à l’inquiétude grandissante 
générée par ces vidéos TikTok, 
le ministère de l’Agriculture a 
répondu de manière catégorique. 
Celui-ci démentant ces rumeurs 
qualifiées de « fake news ».
En effet, aucun changement 
législatif n’a été enregistré 
récemment, comme le confirme 
également le Journal officiel, 
où sont publiés les textes de loi. 
Il est donc toujours possible 
d’afficher des produits « halal » 
dans les commerces sans aucune 
restriction.
Il est crucial de souligner 
que, conformément aux 
informations fournies par le 
ministère de l’Économie et 
des Finances en 2019, le mode 
d’abattage des animaux n’est 
pas obligatoirement affiché 
sur les denrées alimentaires, 
et la mention « halal » n’est en 
aucun cas une obligation sur 
les emballages de viande. Cette 
clarification vise à rassurer la 
population et à mettre fin à la 
diffusion de fausses informations.
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création De startups et proJets innoVants:

 Une véritable dynamique à la cité universitaire d’Oran

Les établissements 
de l’enseignement 
supérieur de la 

cité universitaire d’Oran 
enregistrent une dynamique, à 
la faveur de la mise en œuvre 
de l’arrêté ministériel 12-
75 portant reconversion des 
mémoires de fin d’études des 
étudiants en startups et projets 
innovants ouverts totalement 
sur l’économie locale et 
nationale.
En application de cet arrêté 
ministériel, différents 
établissements composant 
la cité universitaire d’Oran 
ont œuvré, durant l’année 
2022-2023, à intensifier les 
opérations de sensibilisation 
sur cet arrêté, qui aborde une 
nouvelle approche permettant 
à l’université de jouer un autre 
rôle autre que l’enseignement 
et la recherche scientifique, 
avec une vision prospective 
vers un avenir d’entreprenariat 
et d’intelligence artificielle.
Selon le directeur de la 
Conférence régionale des 
universités de l’Ouest, Dr 
Ahmed Chaalal, l’université 
a connu “une véritable 
dynamique de reconversion, 
passant d’un établissement, 
dont la mission est de délivrer 
des diplômes universitaires aux 
étudiants à la recherche d’un 
emploi en une pépinière de base 
de production des compétences 
universitaires et transformer 
des idées innovantes en projets 
innovants et en projets de 
micro-entreprises et startups”.
En plus de ses missions 
éducatives, cette université 
s’est préoccupée de la recherche 
scientifique et de la valorisation 
de ses résultats, en plus d’être 
liée à la vie économique en 
tant qu’université productive, 
qu’elle soit liée aux produits 
innovants ou aux services 
qu’elle rend à la société, a 
ajouté le même responsable.
A la cité universitaire 
d’Oran, qui comprend huit 
établissements universitaires, 
149 thèses de fin d’études en 
cycle Master ont été présentés 
durant cette période dans 
le cadre de la décision 12-
75 en vue de réaliser des 
projets innovants ou de créer 
des micro-entreprises et des 
startups. Il s’agit de 37 projets 
inscrits pour l’Université 
d’Oran 1 “Ahmed Ben Bella”, 
24 pour l’Ecole nationale 
Polytechnique d’Oran 
“Maurice Audin”, 21 pour 
l’Ecole supérieure d’Economie, 

18 pour l’Université des 
Sciences et de la Technologies 
“Mohamed Boudiaf”, 17 
pour l’Université d’Oran2 
“Mohamed Benahmed”, 15 
pour l’Ecole supérieure des 
Sciences Biologiques d’Oran 
et 14 pour l’Ecole supérieure 
d’Ingénieurs électriques et 
énergétiques d’Oran.
Dans ce cadre, 59 demandes 
de brevet d’invention ont été 
enregistrés, dont 21 pour l’Ecole 
nationale Polytechnique, 15 
pour l’Ecole supérieure des 
Sciences Biologiques d’Oran, 
12 pour l’Université d’Oran1, 
6 pour l’Université des 
Sciences et de la Technologie, 
4 pour l’Université d’Oran2, 
et 1 pour l’Ecole supérieure 
d’Economie.
Un “label de projet 
innovant” a été attribué à 14 
projets innovants, dont 6 à 
l’Université des Sciences et 
de la Technologie, 5 à l’Ecole 
nationale Polytechnique, 1 
à l’Université d’Oran1, 1 à 
l’Université d’Oran2 et une 
autre à l’Ecole supérieure des 
Sciences biologiques.
La même source a souligné: 
“Nous sommes actuellement 
dans la phase d’évaluation 
du travail colossal réalisé 
en moins d’un an et du 
lancement des campagnes 
de sensibilisation au profit 
des étudiants de Licence, 
notamment de première 
année, et d’orientation vers la 
création de projets innovants 
et de startups, voire vers 
l’entrepreneuriat classique”.
Et d’ajouter: “Après l’obtention 
de son diplôme, si le projet n’est 
pas terminé, nous donnerons 
à l’étudiant quelques mois 
supplémentaires à l’université 
pour l’achever à 100%, et nous 
lui donnerons, ensuite, le statut 

d’étudiant-entrepreneur”, 
notant que “le défi durant 
l’année universitaire en cours 
est d’inculquer ces idées aux 
étudiants dès les premières 
années, jusqu’à ce qu’ils 
commencent à réfléchir à des 
projets”.
Il a, en outre, souligné le rôle 
fondamental joué par les 
professeurs dans la réussite de 
cette décision, car ils doivent 
s’engager plus efficacement, 
en plus d’œuvrer davantage 
à intensifier la relation de 
l’université avec le tissu 
économique et industriel 
oranais, sachant que certains 
projets doivent être mis en 
œuvre au sein des usines, 
des unités et des entreprises 
économiques, qui doivent 
être impliquées afin d’abriter 
et prendre en charge certains 
projets qui les intéressent.
Par ailleurs, le premier 
objectif escompté, durant 
l’année universitaire en cours, 
est d’atteindre entre 70 et 
80 étudiants susceptibles 
d’adhérer à cette démarche, 
particulièrement les étudiants 
des branches techniques, sans 
marginaliser, toutefois, les 
étudiants des filières littéraires, 
des langues, des sciences 
économiques, de droit et des 
sciences juridiques et autres, 
qui ont eux aussi eu des idées 
novatrices et “osées” pour la 
création de startups.
S’agissant de l’incubation 
des entreprises universitaires, 
l’année qui vient de s’écouler 
a été exceptionnelle à Oran. 
A titre illustratif, l’incubateur 
de l’université d’Oran a 
accompagné, durant la même 
période, quelque 40 projets, 
également concrétisés, et 
ce dans diverses spécialités, 
notamment la pharmacologie, la 

technologie des connaissances, 
la biotechnologie, la chimie, 
ainsi que l’Intelligence 
artificielle (IA).
Pour les objectifs fixés cette 
année, la même institution 
envisage de tripler ce nombre, 
a-t-on fait savoir de même 
source.
Accompagnement durable des 
projets innovants
Durant la même période, 
plusieurs projets innovants 
d’importance certaine ont fait 
l’objet d’accompagnement, à 
l’instar d’un projet portant sur 
la mise au point de techniques 
de dépistage précoce de la 
tuberculose “PCR”, peu 
onéreux et d’une fiabilité 
avérée, réalisé par deux 
étudiants de l’université des 
sciences de la nature et de la 
vie, spécialité biochimie et 
immunologie, ce projet étant 
le seul actuellement à avoir 
bénéficié du label “projet 
innovant” au niveau dudit 
établissement universitaire, 
indique-t-on.
Un autre projet a été initié 
par une étudiante de la même 
faculté, dans la spécialité 
biotechnologie et microbiologie 
appliquée, portant sur 
la fabrication de divers 
produits pharmaceutiques 
et parapharmaceutiques à 
partir des essences d’une 
plante “sauvage” de laquelle 
elle a “concocté” des 
compléments alimentaires 
énergisants sous formes de 
comprimés permettant une 
plus grande résistance à la 
fatigue et au stress, outre des 
produits médicinaux sous 
forme d’infusion “tisane” 
destinés à soigner les douleurs 
intestinales, ainsi que des 
essences naturelles extraites à 
partir de plantes destinés aux 

soins capillaires, du visage 
et de la peau, avec en prime 
une valorisation des résidus 
de la même plante destinés 
également aux soins de la 
peau. Ce projet a fait l’objet 
d’une demande de brevet 
d’invention, en attendant sa 
labellisation.
De son côté, l’incubateur 
de l’Ecole polytechnique 
“Maurice Audin” a 
accompagné 21 porteurs 
de projets, dont un sur la 
réalisation d’une imprimante 
3D à double pointage et une 
machine pour la fabrication de 
fils à imprimer 3D, a indiqué sa 
directrice, Mebarki Amel.
Pour leur, part les élèves de 
l’Ecole supérieure des sciences 
biologiques de l’université 
d’Oran ont mis au point 
plusieurs projets innovants, l’un 
d’eux porte sur le séquençage 
de l’isolation de l’ADN, une 
innovation qui a permis à cet 
établissement d’enseignement 
supérieur d’obtenir une note 
d’excellence récompensant les 
projets innovants.
Les sciences humaines et 
sociales ont eu, elles aussi, 
leur part dans le domaine de 
l’innovation, même à moindre 
mesure en comparaison avec 
les filières techniques et 
scientifiques.
Dans ce contexte, il y a lieu de 
citer le projet relatif à la mise 
au point d’une bibliothèque 
électronique sans Internet, 
qui a permis à son initiateur, 
un étudiant de la faculté des 
sciences islamiques, de se voir 
décerner la première distinction 
d’un projet novateur au niveau 
de l’université d’Oran 1.
D’autres projets, portés 
également par des étudiants 
des filières littéraires, ont 
été initiés, notamment celui 
inhérent à la mise au point 
de tests psychologiques de 
l’université Oran 2, ainsi que 
d’autres ayant des liens avec 
le commerce électronique et 
l’environnement.
Il est prévu un afflux notable 
du nombre d’étudiants, en 
général, et ceux des filières des 
sciences sociales et humaines, 
en particulier, sur les projets 
innovants, a indiqué à l’APS 
le responsable de l’incubateur 
d’affaires de l’université Oran 
2, Metahri Dhiaeddine.
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automobile en algérie :
La marque Geely dévoile la date de la réception des commandes

banques :
Le CPA dépose sa demande d’introduction à la Bourse d’Alger

La Direction générale des impôts lance son nouveau site 
électronique

baDr : 
199 000 agriculteurs ont bénéficié du crédit R’fig au titre 

de la campagne agricole 2023/2024

Le constructeur automobile 
chinois, Geely, 
fraîchement installé en 

Algérie, a fait une importante 
annonce aux citoyens algériens 
désireux de faire l’acquisition de 
l’un de ses modèles de voitures, 
commercialisées sur le marché 
national de l’automobile.
En effet, en marge de l’ouverture 
de sa nouvelle concession 
automobile dans la wilaya 
d’Oran, le représentant de la 

marque chinoise Geely en 
Algérie, Sodivem, a indiqué 
que la réception des premières 
commandes aura lieu dès cet 
après-midi.
Ainsi, les futurs propriétaires des 
véhicules de chez Geely pourront 
formuler leurs demandes en 
vue de faire l’acquisition d’une 
voiture dès les prochaines heures 
de ce vendredi 12 janvier 2024.
Lors de cette même journée 
d’inauguration du showroom 

Geely à Oran, les visiteurs ont pu 
effectuer, de près, les premiers 
tours de propriétaires dans la 
perspective d’acheter un véhicule 
de cette marque qui mise sur 
plusieurs atouts afin d’être l’un 
des principaux acteurs du marché 
national de l’automobile.

Automobile : les modèles 
de la marque Geely

Pour son retour en Algérie, la 
marque chinoise, Geely, a misé 
sur une petite flotte de voitures, 

répondant aux différents budgets 
de ses futurs propriétaires. Ainsi, 
le fer de lance du constructeur 
automobile chinois est sans doute 

le modèle baptisé GX3 Pro.
Ce petit SUV urbain présent des 
caractéristiques dans l’air du 
temps tout en gardant un tarif 
compétitif. Le GX3 Pro de Geely 
est commercialisé à partir de 
1.970.00 DZD.
En outre, dans l’attente de 
l’annonce officielle des prix 
des deux modèles, Emgrand et 
Starray, Geely commercialise 
le SUV Coorlay à partir de à 
2.800.000 DZD.

Le Crédit populaire 
d’Algérie (CPA) a déposé 
au niveau de la Commission 

d’organisation et de surveillance 
des opérations de Bourse (Cosob) 
sa demande d’introduction à la 
Bourse d’Alger, et l’ouverture 
de son capital par appel public 
à l’épargne, à hauteur de 30%, 
a-t-on appris samedi auprès de la 
Cosob.
“Le Crédit populaire d’Algérie 
(CPA) a déposé au cours de 
la semaine dernière au niveau 
de la COSOB une demande 
d’introduction en bourse et 
l’ouverture de son capital par 
appel public à l’épargne à hauteur 
de 30% via une cession d’actions”, 
a déclaré à l’APS le président 
de la commission, organisme 
régulateur du marché boursier 

national, Youcef Bouzenada.
Cette demande, présentée 
conformément aux dispositions 
du règlement de la COSOB n  
96-02 du 22 juin 1996, relatif à 
l’information que doivent publier 
les sociétés et organismes faisant 
appel public à l’épargne lors de 
l’émission de valeurs mobilières 
(actions et obligations), “comporte 
un projet de notice d’information 
destinée à l’information du public 
et portant sur l’organisation de la 

banque, sa situation financière et 
l’évolution de son activité”, a-t-il 
expliqué.
Selon M. Bouzenada, toute 
société qui demande l’admission 
de ses titres aux négociations en 
bourse doit au préalable publier 
une notice et ce, conformément 
à l’article 41 du décret législatif 
93-10 modifié et complété du 23 
mai 1993, ajoutant que la notice 
d’information doit être visée 
par la Cosob préalablement à sa 
publication.
Actuellement, le projet de 
notice d’information ainsi que le 
dossier y afférent sont “en cours 
d’instruction par les services 
technique de la Cosob. Une 
fois cette opération terminée, 
le collège de la Cosob tiendra 
une séance plénière afin décider 

du visa”, autorisant la banque 
publique à recourir à l’appel 
public à l’épargne par l’émission 
de valeurs mobilières, a encore 
fait savoir le premier responsable 
de la Cosob.
Outre le CPA, la banque de 
développement locale (BDL) 
devra également ouvrir son 
capital via la bourse cette année, 
dans le cadre d’une démarche 
visant la modernisation du secteur 
bancaire, en vue de stimuler 
l’investissement et le marché de 
l’emploi, tout en dynamisant le 
marché boursier comme outil 
supplémentaire du financement 
de l’économie nationale, rappelle-
t-on.
“Ces deux établissements 
devant s’ériger en modèles pour 
les institutions financières en 

matière de prestations de qualité 
supérieure et d’efficacité”, 
avait souligné le Président de 
la République M. Abdelmadjid 
Tebboune, notant que l’année 
2024 sera l’année d’une réforme 
bancaire profonde.
Actuellement, la Bourse d’Alger 
compte quatre titres cotés: il 
s’agit d’Alliance Assurances, 
Biopharm, El Aurassi et Saidal, 
en plus d’une PME, AOM 
Invest SPA, spécialisée dans les 
placements financiers.
En 2022, la Bourse d’Alger 
avait enregistré une “reprise 
significative” de l’activité avec 
une hausse de la capitalisation 
boursière à 67,42 milliards de 
Da, soit une progression de 48% 
comparativement à 2021, selon 
les données de la Commission.

La Direction générale des 
impôts (DGI) a lancé son 
nouveau site électronique 

contenant des informations et de 
nouveaux services au profit des 
utilisateurs, a indiqué, samedi, un 
communiqué de la DGI.
Conçu pour constituer “un espace 
moderne de communication et 
d’échange avec les différents 
utilisateurs, ce nouveau site 
garantit davantage d’interactivité 

et facilite la consultation”.
Dans son allocution à l’occasion 
du lancement de ce nouveau 
site (https://mfdgi.gov.dz), la 
directrice générale des impôts, 
Amel Abdelatif, a affirmé que le 
travail réalisé ne s’était pas limité 
uniquement à moderniser le site 
pour plus d’interactivité, mais 
aussi à en améliorer le contenu 
pour fournir des informations 
et des services à la hauteur des 

aspirations des utilisateurs”.
“La DGI aspire à doter les 
utilisateurs d’un site moderne 
actualisé en permanence, 
à l’effet de les informer au 
quotidien, de manière pratique 
et efficace, notamment en ce qui 
concerne la fiscalité et toutes les 
nouveautés liées aux activités 
d’administration fiscale”, a-t-elle 
soutenu.
La stratégie de communication de 

la DGI repose sur l’information, 
l’accompagnement et la 
sensibilisation générale du 
public, particulièrement les 
contribuables au sujet des services 
garantis par l’administration 
fiscale, notamment numériques, 

en sus des différentes dispositions 
fiscales visant à encourager et à 
soutenir l’investissement et les 
facilités offertes concernant la 
déclaration et le paiement des 
impôts et des taxes.
Le nouveau site de la DGI offre 
des informations riches et variées 
via une conception étudiée pour 
faciliter sa consultation, en 
quête d’une bonne expérience 
utilisateur.

Plus de 199 000 agriculteurs 
ont bénéficié de 
financements dans le cadre 

du crédit R’fig, accordé par la 
Banque de l’agriculture et du 
développement rural (BADR), 
au titre de la campagne agricole 
actuelle 2023/2024, a appris l’APS 
auprès de cette banque publique.
Le nombre de bénéficiaires du 
crédit R’fig a atteint jusqu’au mois 
de novembre 2023, un total de 199 
600 agriculteurs, ayant bénéficié de 

financements estimés à près de 330 
milliards DA, dont un taux de 54% 
destiné à la filière céréalière, soit 
près de 177 milliards DA, selon le 
bilan préliminaire de la banque.
La directrice marketing et 
communication de la BADR, 
Kenza Larbas, a souligné que le 
crédit R’fig était le plus demandé au 
niveau des agences commerciales 
de son établissement, expliquant 
l’intérêt croissant des agriculteurs 
pour ce crédit par les mesures 

organisationnelles et les récentes 
facilités d’octroi.
Comparé au nombre de demandes 
enregistrées, “en nette hausse”, 
cette année, le taux de traitement 
et de validation des dossiers était 
“excellent”, précise la responsable.
Outre la filière céréalière qui 
s’est taillée la part du lion de ces 
crédits, les affectations spéciales 
concernent les dossiers validés des 
différents projets d’investissement 
dans le domaine agricole, relatifs à 

l’acquisition des différents intrants, 
semences et matières premières 
destinées à l’élevage et autres.
Pour rappel, le crédit “Rfig” 
est un crédit d’investissement, 
entièrement subventionné par 
l’Etat et destiné à financer les 
agriculteurs et les éleveurs exerçant 
leurs activités seuls ou dans un 
cadre organisé, en coopératives ou 
groupes économiques. Il couvre 
plus de 350 domaines agricoles.
Pour l’année en cours, la 

BADR envisage de poursuivre 
l’application du plan d’extension 
de son réseau commercial, “le plus 
important en Algérie”, à travers 
l’ouverture de six nouvelles 
agences qui viendront s’ajouter à 
ses 343 agences réparties à travers 
l’ensemble du territoire national, 
en sus de proposer de “nouveaux 
produits classiques destinés 
aux artisans et aux professions 
libérales”.
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annaba / eXposition commerciale

Le wali, Abdelkader Djellaoui, inaugure le salon agroserve dans 
sa deuxième édition

Le wali célèbre le 27ème anniversaire de la radio 
 en compagnie des journalistes de cette institution

annaba / infrastructures HÔteliÈres

En prévision de sa prochaine réouverture, le wali inspecte 
l'hôtel Seybouse international

Le wali a procédé, hier, 
a l'inauguration du 
salon Agroserve dans 

sa deuxième édition  qui va se 

dérouler jusqu'au 15 janvier, à 

l'Hôtel Sheraton. Le wali était 

accompagné du directeur du 

commerce et de l'industrie, des 
ressources en eau, de l'énergie, de 
la société Sonelgaz. Le salon a vu 
la participation de 29 exposants 
actifs dans les domaines de 
l'industrie agroalimentaire.
Le wali a visité les pavillons 
d'exposition, et échangé avec 
les exposants sur de nombreux 

sujets liés au développement 
de la production nationale. 
Plus de 29 exposants,  actifs 
dans le domaine de l'industrie 
agroalimentaire, de la conserve, 
des produits semi-finis, des 
additifs, de l'agroalimentaire, 
notamment dans le domaine de 
l'industrie agroalimentaire, et 

quelques institutions émergentes 
de  l'Université de Constantine 2 
ont participé à cette édition qui 
va durer jusqu’au 15 janvier, en 
sus de la participation distinguée 
de nombreuses institutions 
nationales, notamment les 
compagnies d'assurance. Ce 
qui confirme la capacité du 

producteur local à développer 

ses produits conformément 

aux   normes internationales, 

donnant ainsi une impulsion 

supplémentaire au produit 

national et renforçant sa 

compétitivité sur les marchés 

étrangers.

A l'occasion du 27ème 
anniversaire de la 
radio d'Annaba   

correspondant au 13 janvier, 
le wali, Abdelkader Djellaoui, 
a effectué une visite pour 
féliciter l'équipe de la radio 
à cette occasion. Le premier 
responsable de l’exécutif, 
a  présenté ses sincères 
félicitations à la famille de la 
radio, appréciant les efforts 
déployés pour rechercher 
et fournir des informations 

précises et  la couverture 
médiatique de  toutes les 
activités et manifestations de  
la wilaya, ainsi que leur rôle 
efficace 
Il a également profité de 
l'occasion pour inspecter les 
différents services du siège 
de la radio, ainsi que les 
conditions de travail, où il a 
exprimé sa volonté de suivre et 
d'accompagner la radio en tant 
que partenaire important, et de 
faire avancer le message que lui 
a délivré cette institution.

Le secteur de l’hôtellerie  à 
Annaba va être  renforcé  avec  
la réouverture prochaine et 

à l’issue des travaux de  rénovation 
de l’hôtel   Seybouse International 
(Ex-Plaza)  au chef-lieu de la wilaya 
d’Annaba, a-t-on appris, hier  de 
source proche. C’est à cet effet que le 
wali a entrepris une visite d'inspection, 
hier, afin de superviser  sur place les 
dernières retouches, sachant qu’il ne 
s’agit pas la première visite d'inspection 
du wali.
Pour rappel, un investissement 
significatif a été consacré pour la 
réalisation de l’ensemble des travaux 
de rénovation et d’extension des 
capacités d’accueil de cet hôtel réalisé 

au début des années soixante-dix, 
dans le but de faire de cette structure 
un pôle touristique important pour le 
tourisme, et promouvoir la destination  
Annaba. L’hotel en question sera 
réceptionné prochainement. L'hôtel 
Seybouse International est une, 
véritable merveille architecturale, dont 
la construction remonte au début des 
années 70, œuvre du célèbre architecte 
français Fernand Pouillon, donnera un 
meilleur look après sa réouverture au 
public. Ce fleuron du tourisme local 
aura une capacité d'accueil de 500 lits, 
une salle de conférences de 400 places, 
une salle des fêtes d'une capacité 
d'accueil de 396 places et plusieurs 
autres salles de réunion et de séminaire 
de 100 places chacune.

S.F

S.F

S.Ferdjallah



Sous l’impulsion du wali d’Annaba, 
une vaste campagne de propreté a été 
lancée, visant à améliorer l’hygiène 

environnementale et à éradiquer les points 
noirs au cœur de certaines localités. 
Le 13 janvier 2024, l’opération a débuté 
sous la supervision du directeur général 
de l’office de promotion et de gestion  
immobilière d’Annaba (OPGI). Les 
équipes, constituées des travailleurs de 
l’OPGI, l’APC de Berrahal, la direction 

de l’ingénierie architecturale et de la 
construction, des travaux publics, et des 
ressources en eau de la wilaya d’Annaba, 
se sont mobilisées pour intervenir dans les 
quartiers, en particulier dans la localité 
d’El Kalitoussa. Cette campagne s’est 
traduite par l’élimination des mauvaises 
herbes aux abords des habitations, à la 
collecte des déchets autour des zones 
résidentielles, et enfin, au nettoyage de 
poussières entreposées entre les sites 
résidentiels, visant à créer un espace de vie 
plus sain et agréable.

La distribution d’eau potable continue 
de créer des désagréments chez 
certains habitants. En effet, certains 

quartiers ont connu une perturbation dans 
la distribution de l’eau potable comme ce 
fut le cas de Zaafrania supérieur. Selon ses 
résidents, cette localité n’est pas alimentée 
en eau potable régulièrement, ce qui a 

obligé nombre d’habitants à recourir aux 
colporteurs, à des prix onéreux. Cette 
absence de matière vitale, stresse les 
populations qui se disent être exaspérées 
par cette pénurie d’eau potable. De l’avis 
de beaucoup de citoyens, les enfants 
transformés en colporteurs d’eau par leurs 
parents souffrent le martyr. Jusqu’a quand 
cette situation va-t-elle durer !
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annaba / célébration YennaYer

L’importance de préserver le patrimoine culturel Yennayer

annaba / campaGne De propreté 

À el Kalitoussa

Un engagement collectif 
pour un environnement sain

annaba / alimentation en eau 

potable

Zaafrania supérieur sans eau : 
Les citoyens protestent

Le patrimoine culturel et 
historique d’un pays est 
un élément essentiel de 

son identité et de sa richesse. En 
tant que symbole de l’héritage 
et de la diversité culturelle d’un 
peuple, il doit être préservé 
et célébré. C’est pourquoi, 
il est crucial de conserver 
le patrimoine Yennayer, qui 
est l’une des fêtes les plus 
importantes et les plus anciennes 
de la culture berbère.
Yennayer, qui marque le début 
du nouvel an berbère, est célébré 
chaque année le 12 janvier. 
Cette fête est d’une importance 
capitale pour les communautés 
berbères, qui sont dispersées 
à travers l’Afrique du Nord et 
qui partagent une langue est 
une culture commune. Elle est 
célébrée avec des rituels et des 
traditions ancestrales qui ont 
été transmises de génération 
en génération et qui sont un 
témoignage vivant de la riche 
histoire et de la forte identité des 
berbères.
Yennayer remonte à des milliers 
d’années et trouve ses origines 
dans les anciennes traditions 
agraires du peuple berbère. 
En tant que société agraire, 
les berbères observaient de 
près les cycles des saisons et 
célébraient avec beaucoup 

d’enthousiasme le début d’une 
nouvelle année agricole. Cette 
fête possède de multiples 
significations symboliques 
pour la communauté berbère. 
Cela représente un nouveau 
départ, un renouveau et l’espoir 
d’une année fructueuse à 
venir. Yennayer est également 
étroitement lié à la nature mettant 
l’accent sur l’importance de la 
terre et des récoltes.    
Bien que Yennayer soit 
célébré depuis des siècles, sa 
célébration a été confrontée 
à des défis pendant les 
périodes de colonisation et 
de marginalisation culturelle. 
Cependant, ces dernières 
années on a assisté à un regain 
d’intérêt pour la culture berbère, 
conduisant à une célébration 
renouvelée de Yennayer et de ses 
coutumes.
La conservation du patrimoine 
Yennayer est donc essentielle 
pour maintenir la mémoire et 
les traditions de ce peuple, qui 
a joué un rôle important dans 
l’histoire de l’Afrique du Nord. 
En préservant les coutumes et 
les pratiques liées à cette fête, on 
contribue à maintenir vivante la 
culture berbère et à transmettre 
ses valeurs aux générations 
futures.
De plus, la célébration de 
Yennayer est un symbole de 

résistance et de fierté pour les 
berbères, qui ont été marginalisés 
et opprimés pendant des siècles. 
En préservant leur patrimoine, 
ils affirment leur identité et 
leur place dans l’histoire et la 
société. Cela renforce également 
le sentiment d’apparence et 
de solidarité au sein de la 
communauté berbère, qui est 
souvent confrontée à des défis et 
à des discriminations.
En outre, la conservation du 
patrimoine Yennayer contribue 
au développement économique 
et touristique des régions 
berbères. En mettant en valeur 
les traditions et coutumes liées à 
cette fête, en portant l’attention 
sur cette culture unique et en 
encourageant les gens à la 
découvrir et à la célébrer. Cela 
peut avoir un impact positif sur 
l’économie locale, en créant 
des opportunités d’emploi et en 
stimulant le commerce.
En somme, Yennayer offre un 
aperçu du riche patrimoine 
culturel de la communauté 
berbère. Sa célébration reflète 
un lien profond avec la terre, les 
récoltes et traditions transmises 
de génération en génération. 
En explorant l’origine et la 
signification de Yennayer, nous 
pouvons mieux comprendre la 
diversité culturelle du peuple 
berbère.

Sara Boueche

Sara.Y
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La direction de l’action 
sociale  (DAS) à Annaba 
a récemment délégué 

une commission de suivi sur 
le terrain relevant du centre 
psychopédagogique Annaba-1. 
Cette commission a été chargée 
d’évaluer les conditions 
d’apprentissage des sections 
intégrées dans l’enseignement 
ordinaire. Une démarche 
significative dans le cadre des 
efforts continus pour garantir le 
bien-être des élèves aux besoins 
spécifiques. La commission, 
constituée d’experts de diverses 
spécialités dont la responsable 
technique pédagogique, la 

psychiatre, et un représentant 
de l’administration, s’est vu 
confier la mission d’inspecter 
les écoles Dawissiya Amara 
et Ben Hamza Saleh. 
L’objectif étant d’évaluer de 
près les conditions concrètes 
d’apprentissage.
Cet engagement s’inscrit dans 
la continuité des directives 
ministérielles émises en 2010. 
Ces dernières garantissent la 
prise en charge adéquate des 
élèves en situation de besoins 
spécifiques, conformément au 
principe fondamental du droit à 
l’éducation pour tous.
Il est important de souligner 
les mesures spécifiques 

prises par le ministère de 
l’Éducation pour assurer les 
droits des élèves ayant des 
besoins éducatifs adaptés. Ces 
actions incluent notamment 
l’enregistrement des enfants 
aux besoins spécifiques dans 
les écoles selon les mêmes 
critères que leurs pairs, avec 
la possibilité de prolonger 
la durée de l’enseignement 
obligatoire de deux ans après 
l’âge de six ans.
De plus, les directives insistent 
sur la nécessité de fournir 
des conditions favorables à 
cette grange de la société, 
tels que l’aménagement des 
rez-de-chaussée pour faciliter 

leurs déplacements et accès. 
Des rapports étroits entre les 
parents des élèves handicapés 
et le personnel éducatif sont 

également encouragés pour 
leur assurer les meilleures 
conditions d’apprentissage et 
favoriser leur intégration.

annaba / Das :         

Evaluation des conditions de prise en charge éducative des 
élèves aux besoins spécifiques

Sara.Y

En prévision de la 
préparation de 
l’opération de 

solidarité du mois de 
ramadhan 2023/2024, le P/
APC d’El Bouni, M. Naili 
Mohamed, accompagné du 
chargé des affaires sociales, 
culturelles et sportives, M. 
Bilal Merabti, ainsi que du 
représentant des affaires 
sociales de la commune, M. 
Bakach Hicham, a effectué 
une visite au niveau de la 

cellule en charge du suivi 
de la collecte des dossiers 
en vue de l’opération de 
solidarité durant le mois 
sacré de ramadan. L’accent 
a été mis sur l’utilisation 
d’une application dédiée, 
témoignant de l’engagement 
de la commune à moderniser 
et à faciliter le processus. 
Cette démarche a pour but de 
s’assurer de l’évolution de la 
collecte et de la transparence 
des données, permettant de 
sélectionner les familles qui 

en ont le plus besoin. Le P/
APC a exprimé sa satisfaction 
quant aux progrès accomplis, 
soulignant l’importance de la 
solidarité dans la commune.
Le chargé des affaires sociales, 
culturelles et sportives a 
souligné l’importance de cette 
initiative dans le contexte 
du mois sacré, mettant en 
avant le rôle crucial de l’APC 
dans la promotion du bien-
être social. Il a également 
insisté sur la nécessité d’une 
coordination étroite entre les 

différents acteurs impliqués 
dans cette opération.
Le directeur des affaires 
sociales a fourni des 
informations détaillées sur 
le processus de collecte des 
données, mettant en lumière 
les mesures prises pour 
garantir la confidentialité 
et l’exactitude des données 
recueillies. Il a souligné 
l’efficacité de l’application 
dédiée, facilitant le suivi en 
temps réel de la collecte des 
dossiers.

L’APC d’El Bouni se lance dans les préparatifs et actions 
sociales en prévision du prochain Ramadhan

Sara.Y

Les inspecteurs régionaux 
du commerce ont 
entrepris une importante 

mission à El Hadjar. Leur 
objectif : surveiller de près 
la disponibilité, le processus 
de commercialisation et la 
distribution de la semoule. 
Cette initiative vise à s’assurer 
de l’approvisionnement 
régulier et de la qualité de 
cette denrée essentielle, tout en 
assurant un suivi au niveau du 
marché local.
Les commerces des chefs 
lieux des communes d’El 
Hadjar et de Sidi Amar ont été 
scrupuleusement inspectés. 
Le quartier Salami situé à 
la municipalité de Chorfa a 
également été concerné  par 
cette opération d’inspection. 
La portée de cette mission 
s’étendra plus loin, ciblant 

les zones d’Aïn El Said, 
El Harouchi et Tartag à la 
municipalité d’Aïn El Berda.
L’importance de cette 

démarche réside dans la 
préservation de la qualité des 
produits alimentaires de base, 
en l’occurrence la semoule, 

qui constitue un pilier essentiel 
de l’alimentation quotidienne. 
La surveillance rigoureuse 
des commerces vise à garantir 

que les citoyens de la région 
bénéficient d’une semoule de 
qualité, répondant aux normes 
sanitaires et nutritionnelles 
requises.
La stratégie mise en place 
vise à assurer la disponibilité 
constante de la semoule sur le 
marché, à la stabilité des prix 
et à la satisfaction des besoins 
des populations locales.
L’inspection inclue non 
seulement la qualité du produit 
mais également le processus 
de commercialisation et de 
distribution. 
A travers ces mesures 
préventive, les pouvoirs publics 
veulent s’assurer on s’assure 
que les citoyens bénéficient 
d’un approvisionnement 
constant de cette denrée 
alimentaire  essentielle, 
contribuant ainsi à la stabilité 
économique.

annaba / Das :         

Inspection des stocks de semoule à El Hadjar                    
Garantir la qualité et La disponibilité 

Sara.Y



cisJorDanie: 

L’armée israélienne a tué 3 assaillants après l’attaque 
d’une colonie

Les Houthis menacent de s’en prendre aux intérêts
 américains et britanniques, des «cibles légitimes»

turquie: 

raids aériens en Irak et en Syrie après la mort de neuf soldats

L’armée israélienne a 
indiqué avoir tué trois 
assaillants vendredi 

soir ayant perpétré une attaque 
contre la colonie juive d’Adora 
en Cisjordanie occupée, théâtre 
d’une escalade des violences en 
marge de la guerre à Gaza.
Des assaillants ont pénétré dans 
la colonie située à une vingtaine 
de kilomètres de Hébron, grande 
ville du sud de la Cisjordanie, et 
ont ouvert le feu sur des soldats 
en patrouille, a indiqué l’armée 
dans un communiqué. Selon 
Arabenews.
Alors que les habitants de 
cette colonie avaient reçu un 
message d’alerte des autorités 
les sommant de rester chez eux 
en raison d’une “infiltration 
terroriste”, les “trois assaillants 

ont été identifiés et neutralisés 
par les forces de sécurité”, a 
ajouté l’armée.
Interrogée par l’AFP, l’armée 
israélienne a confirmé le décès 
de ces trois personnes, tandis que 
l’agence palestinienne Wafa les a 
identifiés comme étant un jeune 
de 19 ans et deux adolescents 
de 16 ans de la famille Abou 
Jahisha.
Selon les images des caméras 
de surveillance obtenues par 
la chaîne publique israélienne 
Kan, ces trois jeunes Palestiniens 
avaient pénétré à Adora par une 
brèche dans une clôture entourant 
cette colonie.
Un homme a par ailleurs été 
blessé par balle à la jambe et a 
été hospitalisé, selon le service 
de secours israélien de la Magen 

David Adom (MDA) qui n’a pas 
donné plus de détail.
Dans un incident séparé, dans 
le nord de la Cisjordanie, un 
Palestinien de 19 ans a succombé 
à ses blessures après avoir été 
frappé par l’armée israélienne 
dans le secteur de Tulkarem, 
a annoncé le ministère de 
la Santé palestinien cité par 
l’agence officielle de l’autorité 
palestinienne Wafa.
Depuis le début de la guerre entre 
Israël et le Hamas palestinien 
dans la bande de Gaza, la 
Cisjordanie occupée connaît un 
niveau de violence inédit en 20 
ans. Quelque 340 Palestiniens 
y ont été tués par l’armée 
israélienne ou des colons depuis 
le 7 octobre selon les autorités 
palestiniennes.

Selon le ministère de la Santé de 
l’Autorité palestinienne, plus de 
520 Palestiniens ont été tués en 
Cisjordanie en 2023.
Des attaques palestiniennes en 
Israël et en Cisjordanie ont tué 
au moins 43 personnes en 2023, 
selon le Shin Beth, le service 

de renseignement intérieur 
israélien.
Quelque 3 millions de Palestiniens 
vivent en Cisjordanie occupée. 
Environ 500.000 Israéliens y 
habitent aussi dans des colonies 
jugées illégales au regard du 
droit international.

Les rebelles Houthis 
ont menacé de riposter 
aux frappes menées 

vendredi par les Etats-Unis et 
le Royaume-Uni au Yémen, en 
s’en prenant aux intérêts de ces 
deux pays, considérés désormais 
comme des “cibles légitimes”. 
Selon Arabenews.
Ils ont d’ailleurs tiré après les 
frappes “au moins un missile” 
qui n’a cependant touché aucun 
navire, a indiqué le général 
Douglas Sims, de l’Etat-major 
américain. Les Houthis ne se 
sont pas exprimés à ce sujet.
Le président américain Joe Biden 
a ensuite répété qu’il “répondra” 
si les rebelles “poursuivent leur 
comportement inacceptable”.

Dans le contexte de la guerre 

entre Israël et le Hamas, la 

tension est montée d’un cran 

en mer Rouge, théâtre depuis 

novembre de nombreuses 

attaques contre la marine 

marchande, menées par les 

rebelles yéménites soutenus 

par l’Iran, les Houthis affirmant 
viser des navires liés à Israël en 
solidarité avec la bande de Gaza.
Tôt vendredi, des frappes 
américaines et britanniques 
ont visé des sites militaires 
tenus par les Houthis, qui 
contrôlent de vastes régions du 
Yémen, dont la capitale Sanaa, 
relançant les craintes d’un 
débordement régional de la 
guerre à Gaza déclenchée par 
l’attaque sans précédent menée 
par le mouvement islamiste 
palestinien Hamas sur le sol 
israélien le 7 octobre.
“Tous les intérêts américano-
britanniques sont devenus 
des cibles légitimes pour les 
forces armées yéménites après 

l’agression directe et déclarée” 
contre le Yémen, a prévenu 
vendredi le Conseil politique 
suprême des Houthis, une haute 
instance des rebelles dans un 
communiqué.
«Succès»
Les frappes américaines et 
britanniques, “73 raids”, ont 
visé des sites militaires à Sanaa 
et dans les gouvernorats de 
Hodeida (ouest), Taëz (sud), 
Hajjah (nord-ouest) et Saada 
(nord), avait indiqué plus tôt 
le porte-parole militaire des 
Houthis.
Le général Douglas Sims a 
parlé vendredi de 30 positions 
militaires ciblées, avec un total 
de plus de 150 frappes.

La Turquie a mené dans la 
nuit de vendredi à samedi 
des frappes aériennes 

contre des «cibles terroristes» 
dans le nord de l’Irak et de la 
Syrie après la mort de neuf 
de ses soldats, a annoncé le 
ministère turc de la Défense.
Neuf soldats turcs ont été tués 
et quatre autres blessés dans 
une attaque contre une base 
militaire turque dans le nord de 
l’Irak, a indiqué tôt samedi le 
même ministère, revoyant à la 
hausse un précédent bilan de 6 
morts.
«Conformément à nos droits 
à l’autodéfense (...), des 

opérations aériennes ont été 
menées contre des cibles 
terroristes dans les régions 
de Metina, Hakurk, Gara et 
Qandil», a rapporté le ministère 
turc de la Défense dans un 
communiqué.
L’armée turque dit avoir visé 
«29 cibles, constituées de 
grottes, de bunkers, d’abris 
et d’installations pétrolières» 
appartenant au Parti des 
travailleurs du Kurdistan (PKK) 
et aux Unités de protection du 
peuple (YPG), deux groupes 
armés kurdes considérés comme 
terroristes par la Turquie. Selon 
Arabenews.

L’armée d’Ankara lance 
régulièrement des opérations 
terrestres et aériennes contre 
les combattants du PKK dans 
le nord de l’Irak, au Kurdistan 
autonome ou dans la région 
montagneuse du Sinjar, et des 
soldats turcs sont régulièrement 
tués dans la zone.
En réaction à cette lourde 
attaque contre les forces 
turques, le président turc 
Recep Tayyip Erdogan tiendra 
samedi une réunion sécuritaire 
d’urgence à Istanbul en présence 
de ses ministres des Affaires 
étrangères, de la Défense et de 
l’Intérieur, du chef d’état-major 

et du patron des services de 
renseignements turcs.
113 personnes soupçonnées 
de lien avec le PKK -- que 
l’armée turque combat depuis 

1984 -- ont par ailleurs été 
arrêtées samedi dans 32 des 81 
provinces turques, a annoncé le 
ministre turc de l’Intérieur Ali 
Yerlikaya sur le réseau social X.
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Taïwan élit son prochain président, sous la menace de Pékin

Vague de froid «dangereuse» dans l’Iowa en pleine primaire 
républicaine aux Etats-Unis

souDan: 

Plus de 30 civils tués à Khartoum, dont 23 dans 
des bombardements aériens

TAIPEI: “Exercer son 
droit de citoyen”: des 
millions de Taïwanais 

se rendent samedi aux urnes 
pour élire leur prochain 
président, malgré les menaces 
de la Chine qui revendique 
l’île et promet d’”écraser” 
toute velléité d’indépendance.
Les images des médias 
taïwanais montrent de longues 
queues face aux bureaux de 
vote, qui ont ouvert à 08H00 
(00H00 GMT) et fermeront 
à 16H00 (08H00 GMT). Sur 
d’autres on voit des Taïwanais 
revenus au pays pour 

l’occasion, le vote à l’étranger 
n’étant pas autorisé. Selon 
Arabenews.
En 2020, la participation avait 

frôlé les 75% dans ce territoire 
de 23 millions d’habitants situé 
à 180 kilomètres des côtes 
chinoises et salué comme un 

modèle de démocratie en Asie.
L’élection est à un tour et les 
résultats sont attendus dans la 
soirée.
“Je pense que c’est une bonne 
chose que tout le monde puisse 
venir voter et exercer son droit 
de citoyen”, confie à l’AFP 
Eve, 27 ans, venue participer 
dès l’ouverture.
“J’ai regardé dans l’urne et 
j’ai senti que je n’avais jamais 
été aussi enthousiaste qu’en 
ce moment, parce que je crois 
qu’il y a un candidat qui peut 
apporter de l’espoir à l’avenir 
de Taïwan”, témoigne aussi 

Karen, enseignante de 54 ans, 
sans révéler son choix.
Favori du scrutin, le vice-
président Lai Ching-te, du Parti 
démocratique progressiste 
(DPP), est vu par Pékin 
comme “un grave danger” car 
il est sur la même ligne que la 
présidente sortante, Tsai Ing-
wen, qui clame que l’île est de 
facto indépendante.
C’est depuis l’élection de cette 
dernière en 2016 que la Chine 
a coupé toute communication 
de haut niveau avec Taïwan, 
qu’elle considère comme une 
de ses provinces.

DES MOINES: Les 
autorités américaines 
ont mis en garde 

vendredi contre une “tempête 
hivernale dangereuse” dans 
l’Iowa où les électeurs 
républicains se réunissent pour 

la première primaire de leur 
parti en vue de la présidentielle, 
les Etats-Unis étant confrontés 
à une importante vague de 
froid.
Une grande partie du pays est 
frappée ces derniers jours par 

de fortes intempéries de pluie 
et de neige apportées par une 
tempête hivernale qui a fait 
plusieurs morts et privé des 
centaines de milliers de foyers 
d’électricité.
“Chaque Etat des Etats-Unis est 
en état d’alerte jaune, orange 
ou rouge”, a prévenu le service 
météorologique national, le 
NWS, sur X (ex-Twitter).
Dans le centre des Etat-Unis, 
l’Iowa va même connaître une 
“tempête hivernale dangereuse 
jusqu’à samedi matin”, a-t-il 
indiqué sur son site, avec des 
“rafales de vent de 56 à 72 
km/h” et une “accumulation de 
neige de 7 à 15 cm”.
Avec des “conditions de 
blizzard” et de “vents violents”, 

les déplacements peuvent 
être “dangereux” voire  
“impossibles dans les régions 
rurales”, a alerté le NWS.
La ville de Des Moines, capitale 
de l’Iowa, est complètement 
recouverte de neige vendredi, 
avec des voitures et des camions 
renversés sur la chaussée, a 
constaté une journaliste de 
l’AFP sur place.
Plusieurs vols ont été annulés, 
alors que les électeurs 
républicains doivent affluer 
pour la première primaire de 
leur parti, avec un Donald 
Trump qui caracole en tête 
des sondages, en vue de la 
présidentielle de novembre 
face au candidat démocrate, 
probablement le président Joe 

Biden.
L’ex-président Trump, mais 
aussi ses principaux rivaux Ron 
DeSantis et Nikki Haley, ont 
annulé plusieurs événements 
dans l’Iowa en raison des 
conditions météorologiques.
La tempête devrait s’intensifier 
à travers le pays, avec de la 
neige sur tout le Midwest et 
des orages violents dans le sud, 
tandis que les températures 
devraient descendre à -34°C 
dans les plaines du nord, selon 
la chaîne CNN.
Dans le nord, l’aéroport de 
Chicago, très fréquenté, a été 
fermé vendredi matin en raison 
de la neige et du verglas, des 
centaines de vols ayant été 
annulés dans toute la région.

Au moins 33 civils 
ont été tués jeudi à 
Khartoum, dont 23 dans 

des bombardements de l’armée 
de l’air sur un quartier du sud-
est de la capitale, a rapporté 
dans la nuit de jeudi à vendredi 
un comité d’avocats pro-
démocratie.
Le comité avait annoncé jeudi 
que dix civils avaient été tués par 
des échanges de tirs d’artillerie 
dans la périphérie sud de 
Khartoum, capitale du Soudan 
déchiré depuis le 15 avril par 
une guerre pour le pouvoir entre 
deux généraux rivaux dans ce 
pays d’Afrique de l’Est.
Le conflit, qui oppose l’armée, 
sous le commandement du 
général Abdel Fattah al-
Burhane, aux paramilitaires des 
Forces de soutien rapide (FSR) 

du général Mohamed Hamdane 
Daglo, a fait plus de 12.000 
morts, selon une estimation de 
l’ONG Armed Conflict Location 
& Event Data Project (Acled).
La guerre a aussi déplacé plus 
de sept millions de personnes, 
d’après l’ONU. Parmi 
elles figurent “3,5 millions 
d’enfants”, a déclaré à l’AFP 
Mandeep O’Brien, directrice du 
Fonds des Nations unies pour 
l’enfance (Unicef) au Soudan.
“Le conflit au Soudan met 
gravement en danger la santé 
et le bien-être des 24 millions 
d’enfants, et donc l’avenir 
du pays, avec de lourdes 
conséquences pour l’ensemble 
de la région”, a ajouté Mme 
O’Brien dans un entretien à 
l’AFP.
Jeudi à Khartoum, “23 civils ont 

été tués dans un bombardement 
aérien du quartier de Soba (...) 
et il y a de nombreux blessés 
graves”, selon le comité des 
avocats.
«Impunité»
Dans la ceinture sud de 
Khartoum, “dix civils ont été 
tués dans des échanges de tirs 
d’artillerie dans un quartier 
résidentiel et sur le marché 
local”, avait rapporté jeudi le 
“comité de résistance” local, 
une organisation de quartier qui 
gère l’entraide entre habitants.
Dans un rapport jeudi, l’ONG 
Human Rights Watch a dénoncé 
les “violations massives” des 
droits des civils au Soudan 
par les deux généraux rivaux, 
fustigeant l’”impunité” qui a 
entraîné des “cycles de violence 
répétés” dans ce pays depuis 

deux décennies.
Avant de s’affronter, les 
généraux Burhane et Daglo 
s’étaient alliés pour mener un 
putsch et évincer du pouvoir en 
octobre 2021 les représentants 
de la société civile, mettant 
fin à deux années de transition 
démocratique.
Incapables de prendre l’avantage 

depuis le début de la guerre, les 
deux camps piétinent mais aucun 
n’entend faire de concession à la 
table des négociations.
Sur le terrain, les paramilitaires 
semblent toutefois prendre le 
contrôle de nouveaux territoires 
à travers le pays depuis des mois 
face à une faible résistance de 
l’armée.
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can-2023 / algérie-angola :
Concentration maximale chez les Verts

en :
Mahrez, une CAN pas comme les autres

Appliqués, concentrés, et 
motivés, les joueurs de 
l’équipe nationale de 

football sont passés à la vitesse 
supérieure dans leur préparation, 
deux jours avant leur entrée en 
lice à la Coupe d’Afrique des 
nations CAN-2023 (reportée à 
2024) en Côte d’Ivoire, lundi face 
à l’Angola au stade de la Paix à 
Bouaké (21h00, algérienne).
Deux ans après avoir 
complètement ratés leur 
participation à la CAN-2022 
au Cameroun, en se faisant 
éliminer dès le premier tour de la 
compétition, alors qu’ils étaient 
les tenants du titre, les Verts 
ont désormais une revanche à 
prendre sur le sort, et surtout 
une image à réhabiliter en terre 
ivoirienne.
En foulant mercredi le sol ivoirien 
après un stage précompétitif de 
dix jours à Lomé (Togo), l’équipe 
nationale est entrée de plain-pied 
dans cette CAN, avec l’objectif 
de jouer crânement ses chances, 
d’autant qu’elle ne manque pas 
d’atouts à faire valoir.
A deux jours de leur début dans 
le tournoi, les Algériens vont non 
seulement tout mettre en œuvre 
pour démarrer du bon pied face 
aux « Palancas Negras», mais 
également signer leur première 
victoire en phase finale depuis la 
finale de la CAN-2019, remportée 

en Egypte face au Sénégal (1-0).
L’enjeu sera ainsi de taille pour 
les coéquipiers du buteur maison 
Islam Slimani, qui sont plus 
que jamais décidés à effacer des 
esprits la mauvaise copie rendue 
deux années plus tôt à Douala, 
avec un maigre bilan de deux 
défaites et un nul.
Vendredi, la troisième séance 
d’entraînement effectuée sur 
la pelouse du lycée Classique 
à Bouaké a laissé dégager une 
grande détermination à J-2 du 
match face à l’Angola, comme 
l’a si bien relevé la Fédération 
algérienne (FAF) sur son site 
officiel.

«On ne peut espérer mieux 
que cette convivialité et cette 
émulation qui caractérise 
tout le groupe «, a noté avec 
enthousiasme l’instance fédérale.

L’infirmerie est vide
Depuis son arrivée à Bouaké, 
la sélection algérienne s’est 
entraînée à trois reprises avec un 
groupe au grand complet, ce qui 
constitue un grand soulagement 
pour le staff technique, qui 
travaille dans la sérénité et loin 
de toute hantise de blessures.
«Côté infirmerie, on ne compte 
aucun blessé et toute la troupe 
était présente à l’entraînement, 
y compris les gardiens très 

sollicités dans le cadre de leurs 
exercices spécifiques, ou bien 
lors du match d’appui», a tenu à 
rassurer la FAF.
Du coup, le gardien de but Raïs 
M’bolhi, un moment incertain en 
raison d’une blessure à un doigt, 
est complètement remis et apte à 
tenir sa place, probablement en 
tant que N.2, puisque le poste 
de titulaire est revenu depuis 
quelques temps déjà à Anthony 
Mandrea. Par précaution, 
Belmadi a fait appel aux services 
du portier de Damac FC (Div.A 
saoudienne) Mustapha Zerghba.
Avec la présence de l’ensemble 
des 26 joueurs retenus pour cette 

CAN, le coach national Djamel 
Belmadi aura l’embarras du 
choix pour composer un onze 
compétitif et conquérant, dont 
les contours ont été dessinés 
à l’occasion des deux matchs 
amicaux disputés à Lomé : face 
au Togo, composé de joueurs 
locaux (3-0), et au Burundi (4-0).
A deux jours du premier match 
face à l’Angola, Belmadi a 
déjà le onze titulaire en tête, en 
attendant d’apporter les derniers 
ajustements tactiques.
Pour la journée de ce samedi, les 
Verts resteront dans leur lieu de 
résidence où ils se consacreront 
à un travail de récupération avec 
au programme une marche à la 
mi-journée, puis une séance-
vidéo et à partir de 16h00 de 
l’aquagym, a précisé la FAF dans 
un communiqué.
L’autre match du groupe D 
opposera mardi le Burkina Faso à 
la Mauritanie au stade de Bouaké 
(15h00, algérienne).
L’Algérie, dont il s’agit de la 
20e participation, enchaînera en 
défiant le Burkina Faso le samedi 
20 janvier à Bouaké (15h00), puis 
la Mauritanie le mardi 23 janvier 
toujours à Bouaké (21h00).
Les deux premiers de chaque 
groupe ainsi que les quatre 
meilleures troisièmes se 
qualifient pour les 1/8es de finale 
de l’épreuve, rappelle-t-on.

Pour le capitaine de l’équipe 
nationale, cette CAN 
2023 de Côte d’Ivoire 

sera sa 5e participation à cette 
compétition. Que retient-on dans 
ses performances de ses quatre 
précédentes participations (2015, 
2017, 2019, 2021) ?
Les Algériens ne gardent comme 
bon souvenir de Riyad Mahrez que 
ce coup franc dans les dernières 
minutes de la demi-finale contre 
le Nigeria 2-1 au Caire lors de 
la CAN 2019 remportée par 
les Verts. Pour une légende du 
football comme lui, c’est très 
peu, dirions- nous, alors que le 
mois prochain, il bouclera ses 33 
ans. Le magique gaucher algérien 
n’a plus le temps devant lui pour 
marquer enfin de son empreinte 
dans cette compétition qu’est la 
CAN, et pour celle qui débute 
aujourd’hui, Riyad Mahrez n’est 
pas handicapé par le manque 
de fraicheur physique, comme 
ce fut le cas les précédentes 
fois où il arrivait parfois sur les 
rotules tellement qu’il jouait en 
Angleterre plus de 60 matches 
par saison . « Je pense que pour 
la CAN 2023, je serais plus frais 
physiquement car dans la Saudi 
Pro, on ne joue qu’un match par 
semaine, alors qu’à Manchester 

City, on jouait jusqu’à 3 matches 
dans la semaine », a-t-il reconnu 
dans l’une de ses récentes sorties 
médiatiques, avec le traditionnel 
Boxing Day de fin d’année, 
basculer dès le début du mois de 
janvier à la CAN avec en sus le 
changement de climat, sont autant 
de facteurs qui font que Mahrez 
n’a que peu performer dans les 
précédentes éditions du tournoi 
continental. Par conséquent, il 
arrive en Côte d’Ivoire avec de la 
fraicheur physique, ce qui laisse 
présager que  pour cette 34e 
édition de la CAN, on s’attend à 
le voir sous son meilleur visage.
Une ancienne légende de l’EN : 

« Il doit être plus décisif»
Quand on est une star mondiale, 
évidemment à chaque match, 
tous les regards sont braqués sur 
Riyad Mahrez. Récemment lors 
d’une discussion avec l’une des 
anciennes légendes de l’équipe 
nationale, celle-ci regrettait : « Je 
constate qu’en équipe nationale, 
il est souvent moins décisif. 
Pour un joueur de sa trempe, il 
doit souvent marquer des buts 
décisifs, or si on parle de la 
CAN, hormis son majestueux 
coup franc contre le Nigeria en 
2019, il a moins d’impact sur le 
jeu de l’équipe nationale. » «  Je 

crois en lui, ajoute-t-il, pour qu’il 
inverse la tendance lors de cette 
CAN de Côte d’Ivoire. » C’est le 
vœu aussi de tous les Algériens 
qui sont conscients qu’avec un 
Mahrez en pleine forme, l’EN 
aura beaucoup de chances d’aller 
loin dans cette compétition, voire 
jusqu’au bout (consécration). 
Un premier indice, muet depuis 
plusieurs matches, il a marqué 
mardi contre le Burundi, ce qui 
est de bon augure avant le début 
de la grande aventure.

Riyad : ‘’Un bon départ est 
souvent crucial’’

Conscient de l’attente du peuple 
qui a été fortement déçu par le 
couac de Douala il y a deux ans, 
Riyad Mahrez a déclaré que pour 
aller jusqu’au bout dans cette 
CAN, la recette est la suivante : « 
Le pays qui sera le mieux préparé 
et qui bénéficiera d’un peu de 
chances ira jusqu’au bout. » Et 
d’expliquer : « L’expérience est 
également un facteur important. 
Moi-même et de nombreux 
coéquipiers connaissons bien la 
Coupe d’Afrique des nations. Un 
bon départ est souvent crucial. En 
2019, nous avions battu le Kenya 
lors de notre premier match et 
nous avons remporté le tournoi. 
Trois ans plus tard, nous avons 

fait match nul contre la Sierra 
Leone et nous avons fait un flop. 
» Quand il parle d’expérience, il 
sait très bien que dans l’effectif, 
ils sont 12 joueurs à avoir 
participé à la belle épopée de 
2019 (Mbolhi, Atal, Bensebaini, 
Mandi, Bennacer, Feghouli, 
Ounas, Mahrez, Boudaoui, 
Belaili, Bounedjah et Slimani) 
et que ceux-là vont sûrement 
filer des conseils précieux à leurs 
jeunes coéquipiers dont certains 
vont prendre part à leur première 
CAN, pour bien entendu bien 
gérer le tournoi.

La CAF lui remet la plaque 
de la CAN

C’était lors de la réunion 
d’arrivées des équipes qui s’est 
tenue jeudi matin à l’Hôtel du 
Stade, le lieu d’hébergement 
de l’EN à Bouaké, une réunion 
présidée par Kabelo Bossilong,  
le coordonateur général de la 
CAF  au niveau de cette ville. Ce 
dernier a remis à Riyad Mahrez 
la plaque commémorant la 
participation de l’Algérie à la 34e 
édition de la CAN Total Energies- 
Côte d’Ivoire 2023.
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Cole Palmer est en train de tout retourner à Chelsea

tottenham :
L’étonnant retour en forme de Richarlison

serie a :
Naples arrache la victoire sur le fil, le Torino tenu en échec

Pas forcément attendu pour 
endosser ce costume dès 
son arrivée, Cole Palmer 

est pourtant le meilleur buteur et 
meilleur joueur de Chelsea cette 
saison. Ce samedi, l’Anglais de 
21 ans en a encore mis plein la 
vue en offrant la victoire à son 
équipe face à Fulham (1-0).
Il en faut de la personnalité 
pour tracter un Chelsea malade, 
encore plus lorsqu’on affiche 21 
ans sur l’état civil et qu’on ne 
totalise même pas à 20 matches 
de Premier League au moment 
d’une signature à plus de 45 
millions d’euros. Il faut le dire, 
la distance que met Cole Palmer 
avec les évènements depuis son 
arrivée chez les Blues cet été 
est assez désarmante. Dans un 
collectif boiteux - qui montre 
toutefois quelques motifs d’espoir 

depuis la fin de l’année 2023 - le 
jeune international anglais (2 
sélections) arrive à piocher dans 
les bons tiroirs au bon moment.
Meilleur buteur, meilleur passeur, 
meilleur créateur, l’ancien joueur 
de Manchester City endosse un 
costume assez large depuis son 
arrivée, conclue lors du dernier 
jour de mercato. Et si se mettre 
en avant au détriment des autres 
n’est pas dans son style, Palmer 
fait malgré lui de l’ombre 
aux autres recrues arrivées à 
prix d’or (Mudryk, Jackson, 
Madueke, Nkunku…), mais 
pas encore au rendez-vous pour 
diverses raisons. Déjà buteur 
contre Arsenal, Manchester City, 
Tottenham ou encore Manchester 
United cette saison, le milieu 
offensif totalise déjà 9 réalisations 
en Premier League, soit plus que 

le meilleur buteur des Blues la 
saison dernière, Kai Havertz (7 
buts).

Il repart sur les mêmes bases 
affamées en 2024

Glacial dans la zone de vérité, 
ce qui lui vaut désormais le 
surnom de «Cold Palmer», qui 
va de pair avec sa célébration, 
le natif de Wythenshawe (un 
district du sud de Manchester) 
fait aujourd’hui l’unanimité de 
l’autre côté de la Manche. Loué 
par les anciennes stars de Premier 

League comme Rio Ferdinand 
ou Alan Shearer, plébiscité par 
la presse britannique, chéri 
par Gareth Southgate qui l’a 
convoqué au mois de novembre 
pour la première fois avec les 
Three Lions, l’Anglais s’impose 
aujourd’hui comme l’un des plus 
grands talents de son pays et 
du continent. Dans un contexte 
difficile, c’est d’ailleurs encore 
lui qui a permis aux Blues de 
décrocher un succès étriqué 
ce samedi face à Fulham (1-
0). Forcément aligné au coup 
d’envoi, Palmer a débloqué la 
situation en provoquant le penalty 
des Blues grâce à une inspiration 
géniale, encore une fois.
Désormais tireur attitré de son 
équipe, preuve de l’épaisseur 
qu’il prend au fil des semaines, 
il a poursuivi son sans-faute en 

transformant sa 5e tentative de la 
saison, sans broncher. Impliqué 
dans tous les bons coups, il aurait 
même pu s’offrir une 5e passe 
décisive si Armando Broja avait 
été escorté par un soupçon de 
réussite. «Cole Palmer n’a que 20 
ans (21 en réalité) et ce n’est que 
sa première saison pleine. Nous 
sommes très heureux de la façon 
dont il joue depuis son arrivée», 
avait loué son entraîneur Mauricio 
Pochettino ces derniers jours, qui 
pourra de nouveau rendre grâce à 
son joueur s’il est encore en poste 
à l’issue de la saison. À l’issue de 
la saison, il y aura d’ailleurs une 
grosse échéance à laquelle Palmer 
pense forcément déjà : l’Euro. 
Une compétition qui pourrait 
lui faire prendre une nouvelle 
dimension, qui plus est dans une 
équipe candidate au sacre final.

Décevant depuis son 
arrivée du côté de 
Tottenham, Richarlison 

semble enfin sortir la tête de l’eau. 
L’attaquant brésilien a terminé 
l’année 2023 en fanfare… Pour 
continuer de briller en 2024.
Recruté à l’été 2022 par 
Tottenham en provenance 
d’Everton contre un chèque de 
58 millions d’euros, Richarlison 
devait passer un cap avec les 
Spurs. Sortant d’une belle saison 
où il avait participé au maintien 
des Toffees en Premier League, 
l’attaquant brésilien a connu 
finalement des moments très 
compliqués. Remplaçant d’Harry 
Kane et Heug-min son, parfois 
utilisé comme ailier ou milieu 
offensif, il a dû attendre la 34e 
journée de Premier League et 
le 30 avril pour enfin débloquer 
son compteur en championnat. 
Disputant 35 matches pour 3 buts 
et 4 offrandes, le natif de Nova 
Venécia avait loupé son premier 
exercice dans le Nord de Londres.
Pas forcément adapté au style de 

jeu d’Antonio Conte la saison 
dernière, il espérait revivre 
avec le nouvel entraîneur Ange 
Postecoglou cet été. D’ailleurs, il 
le confiait en début de saison, lui 
qui avait dû passer par un stade 
compliqué psychologiquement 
: «j’ai traversé une période 
mouvementée au cours des 
cinq derniers mois en dehors du 
terrain. Maintenant, tout va bien 
à la maison. Les gens qui ne 
s’intéressaient qu’à mon argent 
m’ont quitté. Maintenant, les 
choses vont commencer à bien se 
dérouler, je suis sûr que je ferai un 
bon parcours à Tottenham et que 
les choses se reproduiront. Je vais 
retourner en Angleterre, chercher 
une aide psychologique, auprès 
d’un psychologue, pour travailler 
sur mon mental. Je crois que je 
serai à la prochaine convocation 
du Brésil, je travaillerai pour cela. 
Il s’agit de réaliser une bonne 
séquence à Tottenham, cette 
semaine je vais m’asseoir et leur 
parler, j’ai besoin d’une bonne 
séquence, de prendre le rythme 

du match et d’arriver bien ici.»
Richarlison enfin décisif

Néanmoins, cela ne s’est pas 
déroulé comme prévu. Si Ange 
Postecoglou a su redynamiser 
rapidement Tottenham, cela n’a 
pas forcément été le cas pour 
Richarlison. Avec seulement 2 
buts et 3 offrandes sur ses 13 
premiers matches disputés avec 
les Spurs, le joueur de 26 ans a 
perdu progressivement sa place 
de titulaire. Pourtant, son coach 
n’a jamais douté de lui et voulait 
l’aider à retrouver son niveau. 
«Quels que soient les besoins de 
Richarlison, nous l’aiderons à 
atteindre l’espace qu’il souhaite 
atteindre. Il l’a dit car il était 
très ému après le match (après 
une victoire 2-1 contre Sheffield 
où il avait marqué ndlr) et nous 
lui apporterons le soutien dont 
il a besoin, mais nous le faisons 
pour tous les joueurs. Personne 
n’a une vie parfaite» expliquait 
le technicien australien en 
septembre dernier. Tottenham 
faisant face à des vagues de 

blessures, Richarlison en a 
profité pour enfin enchaîner les 
prestations intéressantes. Auteur 
d’un doublé contre Newcastle 
(4-1), il a ensuite marqué contre 
Nottingham Forest (2-0), Everton 
(2-1) et Bournemouth (3-1) 
participant au retour en forme 
des Spurs. Avec 5 buts inscrits 
sur les cinq derniers matches 
de championnat, il a permis 
à Tottenham de retrouver la 
cinquième place à six longueurs 
du leader Liverpool et une unité 
de Manchester City (3e) et 
Arsenal (4e).
«Il a eu un impact fantastique en 
Premier League avec Everton, il 
est venu ici et à chaque fois qu’il 
y a un gros transfert, les attentes 
augmentent, vous allez dans un 
club où vous êtes en compétition 
pour les honneurs et toutes ces 

sortes de choses sont les défis que 
vous devez surmonter lorsque 
vous arrivez dans un grand club. 
Cela, ajouté aux revers physiques 
qu’il a subis, en tant qu’attaquant, 
il n’y a généralement qu’une 
seule chose par laquelle les gens 
vous mesurent, ce sont les buts 
et tout ce genre de facteurs, mais 
cela dépend de lui maintenant. 
Comme je l’ai dit, nous essayons 
de lui donner cette confiance, et il 
a montré la semaine dernière qu’il 
peut être une réelle menace à ce 
niveau avec et sans le ballon. Il ne 
manquera pas d’opportunités ici et 
c’est à lui de les saisir et d’amener 
son football au sommet. Le genre 
de niveau que nous pensons 
qu’il peut atteindre», expliquait 
d’ailleurs Ange Postecoglou à 
son sujet après la victoire 4-1 
contre Newcastle. Déjà deux fois 
plus décisif que l’an dernier à 
mi-saison, Richarlison est dans 
une phase très positive avec les 
Spurs. Le plus dur désormais sera 
de le confirmer dans la durée avec 
Tottenham.

Pour le compte de la 20e 
journée de Serie A, le 
Napoli, neuvième du 

championnat italien, accueillait 
la Salernitana, lanterne rouge. 
Une rencontre déséquilibrée 
sur le papier mais les hommes 
de Walter Mazzarri se faisaient 
surprendre peu avant la demi-
heure de jeu sur une réalisation 
d’Antonio Candreva (0-1, 
29e). Menés, les Partenopei 
réagissaient finalement juste 
avant la pause sur un penalty 
transformé par Matteo Politano 
(1-1, 45+4e). Après la pause, le 
Napoli butait sur la défense des 

visiteurs mais trouvait enfin la 
faille dans le temps additionnel 
grâce à Amir Rrahmani (2-1, 
90+6e).
Dans l’autre rencontre de ce 
début d’après-midi, le Torino 
se déplaçait sur la pelouse du 
Genoa. Dos à dos après les 45 
premières minutes de jeu, les deux 
formations ne parvenaient pas 
non plus à se départager au retour 
des vestiaires. Score final : 0-0. 
Au classement, Naples remonte à 
la 6e place, la Salernitana ferme 
toujours la marche. De son côté, 
le Toro pointe au 10e rang alors 
que le Genoa est 12e.
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Ce bracelet pour Apple Watch transforme vos gestes 
en télécommande pour vos appareils Apple

Parcourir 1 000 km avec un avion de ligne électrique
 de 90 places, c’est possible

Finies les corvées
Ce robot sait faire presque toutes les tâches ménagères

La start-up Wearable 
Devices est présente au 
CES 2024 cette semaine 

pour présenter son Mudra Band, 
un bracelet qui remplace à celui 

de l’Apple Watch et permet de 
commander tous les appareils 
Apple avec de simples gestes de 
la main. Un prototype avait déjà 
été présenté par le passé mais, 

cette fois, il s’agit d’un produit 
fini et disponible à la vente.
Fini la chasse à la télécommande. 
Changez de chaîne ou faites 
défiler une page sur votre 
ordinateur d’un simple geste 
de la main. Ce n’est pas de la 
magie, c’est le nouvel accessoire 
connecté développé par la 
société israélienne Wearable 
Devices, via sa filiale Mudra, 
et qui est présenté au salon de 
l’électronique CES 2024 cette 
semaine à Las Vegas.
Le Mudra Band est un bracelet 
qui remplace celui par défaut 
de l’Apple Watch, et permet de 
commander son iPhone, iPad, 
Apple TV ou encore son MacBook 
en bougeant simplement les 
doigts. Cette fonctionnalité a été 
baptisée Air Touch, et s’appuie 

sur un ensemble de capteurs de 
conduction nerveuse (SNC) qui 
détectent le message nerveux 
au niveau du poignet lorsque 
le porteur bouge la main ou 
les doigts. Ce n’est pas une 
technologie inédite puisque 
d’autres entreprises, comme 
Facebook, travaillent sur des 
technologies similaires depuis 
quelques années.
Compatible uniquement avec les 
produits Apple  
Le bracelet se connecte en 
Bluetooth LE (Bluetooth Low 
Energy), et remplace la souris, 
l’écran tactile ou le pavé tactile. 
Bougez la main pour déplacer 
le pointeur ou naviguer parmi 
des éléments, tapotez un doigt 
avec le pouce pour cliquer, 
pincez pour simuler un appui 

long ou pour faire défiler, etc. Le 
bracelet peut être configuré pour 
plusieurs appareils. Il suffit de les 
faire défiler sur l’Apple Watch 
pour sélectionner l’appareil à 

commander.  

Le Mudra Band coûte près de 350 

euros (affiché à 323,95 euros plus 
23,95 euros de frais de livraison). 
Il ne fonctionne qu’avec des 

produits de la marque Apple et 

nécessite un Apple Watch series 

5 minimum, ainsi qu’un iPhone 

7 ou plus récent. Le bracelet 

contient sa propre batterie et 

Mudra annonce une autonomie 

de deux jours, pour un temps de 

recharge d’une heure.

L’entreprise néerlandaise Elysian 
ambitionne de créer un avion 
de ligne électrique à batteries, 
permettant de transporter 90 
passagers sur une distance de 1 
000 kilomètres.
En raison du poids et du volume 
des batteries, l’aviation électrique 
se limite aux petits avions avec 
des rayons d’action plafonnant 
autour de 400 kilomètres. 
C’est pour cette raison que les 
recherches et expérimentations 
tournent essentiellement autour 
de l’hydrogène. Mais la société 
néerlandaise Elysian n’est 
pas de cet avis et affirme que 
l’on sous-estime le potentiel 
des avions alimentés par des 
batteries. L’avionneur projette 
d’embarquer 90 passagers pour 
un voyage de 1 000 kilomètres 
avec un avion de ligne doté d’une 

motorisation électrique. Comme 
c’est effectivement le poids et 
la taille des batteries qui posent 
problème, la société compte 
utiliser un pack de batteries dont 
la densité pourrait dépasser les 
500 Wh/kg.
Pour Elysian, il faut aussi 
penser totalement différemment 
l›architecture des avions. 
L›entreprise considère que les 
avions électriques devraient 
s›inspirer des appareils des 
années 1960, dont le fuselage était 
étroit parce qu›ils nécessitaient 
d›énormes capacités d›emport 
en carburant pour parcourir de 
longues distances. Leur projet 
d›avion - l›Elysian E9X - reprend 
donc ce principe, avec un 
fuselage allongé et étroit et de 
longues ailes disproportionnées 
implantées sous la carlingue. 

Leurs extrémités sont dotées de 
winglets. Les batteries seraient 
réparties dans ces ailes et leur 
emplanture.

Le problème de la recharge
L›avionneur compte également 
multiplier les moteurs et en placer 
quatre par aile, chacun serait doté 
de cinq pales incurvées. Avec cette 
configuration, Elysian affirme 
que la masse serait acceptable 
et que la traînée serait réduite 
d›environ 15 %, pour autant 
d›autonomie supplémentaire. 
Toujours selon la firme, le E9X 
serait adapté pour couvrir environ 
50 % des vols commerciaux 
réguliers. Plus qu›un énième 
concept, Elysian estime que 
cet E9X devrait véritablement 
décoller en 2033. Sur le papier, le 
projet est séduisant, mais il faudra 
recharger les batteries. Difficile 

de réaliser cette opération 
rapidement à moins de remplacer 
les packs.
Alors que les autres avionneurs 
planchent autour d›infrastructures 
permettant le ravitaillement en 
hydrogène, Elysian est bien le 
seul à proposer un modèle basé 

sur cette recharge de grosses 
batteries sur zone aéroportuaire. 
L’autre inconnue, c’est la viabilité 
économique d›un projet aussi 
ambitieux. Faire sortir l’aéronef 
de l›ordinateur pour réaliser un 
prototype à échelle réelle devrait 
coûter une véritable fortune.

C’est le début de la fin du 
calvaire des tâches ménagères, 
ou presque… Des chercheurs 
américains ont mis au point un 
robot ménager en open source. À 
force d’entraînements, il a appris 
à réaliser quelques opérations 
avec un certain succès.
Les robots sont déjà à la maison 
et pour le moment leur tâche 
consiste à laver les sols à votre 
place. Ils le font plutôt bien et 
c’était improbable et encore 
moins accessible il y a encore un 
peu plus de dix ans. Mais dans 

l’avenir, ils vont peut-être nous 
remplacer sur certaines autres 
tâches ménagères.
Aux États-Unis, des chercheurs 
de Stanford et de DeepMind de 
Google viennent de dévoiler un 
robot précurseur de ce genre de 
missions pour la maison. Après 
avoir été entrainé, il a été capable 
de faire sauter des crevettes, 
de rincer des poêles et des 
casseroles, puis de les ranger et 
même nettoyer du vin renversé. 
Pour réaliser ces manipulations, 
il a fallu montrer comment 

faire au robot, en pilotant ses 
mouvements via des joysticks. 
Après cette formation, la 
répétition a permis d’augmenter 
les chances qu’il parvienne à 
réaliser l’opération de façon 
autonome. Ainsi, les chercheurs 
ont pu constater qu’au bout 
de 50 répétitions, il y a 90 % 
de chances que le robot puisse 
réussir sa mission tout seul. 
Le robot est basé sur la 
plateforme Mobile Aloha. On 
est très loin d›une représentation 
humanoïde, puisque le robot se 

caractérise par une structure sur 
roues de 75 kilos dotée dans sa 
base d›une lourde batterie. Dans 
la partie supérieure, on trouve 
deux plateaux. L›un dispose 
d›un ordinateur portable et 
éventuellement des commandes 
additionnelles pour pouvoir 
être utilisé par un opérateur. 
C›est à partir de celle-ci que 
l›on apprend les mouvements 
au robot. L›autre partie, placée 
à l›avant, porte deux bras 
robotisés pourvus de pinces et 
une caméra. La paire de bras 

intègre aussi des caméras sur ses 
poignets et dispose d›une liberté 
de mouvements de 14°.
Avec cet ensemble, plutôt laid, le 
robot s’en tire plutôt bien lorsque 
l’on regarde les différentes 
vidéos de ses réalisations. Mais 
surtout, cette plateforme a 
l’avantage d’être en open source. 
Autrement dit, tous les bricoleurs 
peuvent disposer des plans pour 
l’assembler et peut-être laisser le 
robot les remplacer sur certaines 
tâches.
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Les chercheurs se sont 
intéressés à la relation 
entre la détresse 

psychologique grave et la 
distance par rapport à l’espace 
vert et bleu le plus proche.
À lire plus tard
Une nouvelle bonne raison de 
vivre près de la nature. Selon 
une étude menée par des 
chercheurs de l’Université de 
l’État de Washington (États-
Unis), avoir seulement 10 
% d’espace forestier près 
de chez soi est associé à 
une réduction de la détresse 
psychologique grave.
Les scientifiques ont 
également constaté qu’une 
augmentation de 10 % des 
espaces verts, de la présence 
d’arbres, des plans d’eau ou 
de la longueur des sentiers 
réduisait la probabilité 
que les personnes âgées 
déclarent un mauvais état de 
santé général. « Nos résultats 

suggèrent que la perte de nos 
espaces verts et bleus urbains 
due à une urbanisation rapide 
pourrait non seulement avoir 
un impact environnemental, 
mais également un impact 
sur la santé publique », met 
en garde l’auteur de l’étude, 
Adithya Vegaraju. Ces 
conclusions ont été publiées 
dans la revue Health & Place.
Dépression et anxiété
Pour parvenir à cette 
conclusion, les scientifiques 
ont analysé les données 
d’une enquête sur la santé 
menée auprès de plus de 
42 000 personnes âgées de 
65 ans et plus qui vivaient 
dans des zones urbaines de 
l’État de Washington entre 
2011 et 2019. « On sait 
que les personnes âgées 
souffrant de dépression, 
d’anxiété ou de problèmes 
de santé mentale sont plus 
résistantes aux interventions 

médicales ou à la thérapie 
par la parole, qui sont les 
traitements de référence 
pour ces conditions », a 
souligné Adithya Vegaraju.
Avant de compléter : « Si 
l’exposition aux espaces 
verts ou bleus pouvait aider 
à prévenir, retarder ou même 
traiter une mauvaise santé 
mentale chez les personnes 
âgées, nous devons examiner 
cela de plus près afin 
d’améliorer les résultats en 
matière de santé mentale dans 
cette population. » Selon lui, 
il pourrait être intéressant 
que les professionnels 
de santé prescrivent du 
temps passé à l’extérieur 
pour les personnes âgées.
Ralentir le déclin cognitif
D’autres recherches 
sont nécessaires pour 
déterminer de quelle 
manière l’exposition aux 
espaces verts et bleus peut 

conduire à une meilleure 
santé mentale et générale. « 
On pense que l’exposition 
aux espaces verts et bleus 
pourrait aider à ralentir le 
déclin cognitif », a suggéré 
Solmaz Amiri, professeur 
adjoint de recherche au 
WSU College of Medicine 
et chercheur à l’Institut de 
recherche et d’éducation 

pour faire progresser la santé 
communautaire (IREACH).
Avant de conclure : « Ce que 
nous aimerions savoir, c’est 
si l’exposition aux espaces 
verts et bleus peut influencer 
directement la démence 
ou si elle peut le faire en 
réduisant les problèmes 
de santé mentale pouvant 
conduire au déclin cognitif ».

Selon une étude, les seniors qui vivent près de la nature ont
 une meilleure santé générale

Des chercheurs ont 
analysé la composition 
de l’eau en bouteille 

de plusieurs marques et 
ont découvert une quantité 
inattendue de nanoplastiques.
Le plastique est partout… 
jusqu’à l’eau que nous buvons 
dans les bouteilles en plastique. 
Si cette contamination est 
connue, son ampleur est 
obscure. Une étude publiée ce 
8 janvier 2024 dans la revue 
scientifique PNAS apporte 
de nouvelles connaissances 
sur la quantité de plastique, 
et plus particulièrement 
de nanoplastiques, 
dans l’eau en bouteille.
Grâce à une « une technique 
d’imagerie optique puissante 
pour l’analyse rapide des 
nanoplastiques avec une 
sensibilité et une spécificité 
sans précédent » associée à un 
« algorithme d’identification 
automatique des plastiques 
» que les chercheurs de 
l’Université de Colombia ont 
mis au point, les scientifiques 
ont pu apporter des résultats 
inédits. Chaque litre d’eau 

en bouteille contenait en 
moyenne 240 000 particules 
de plastique. C’est 100 fois 
plus que ce que les précédentes 
études avaient estimé.
90 % de ces particules 
étaient des nanoplastiques 
(d’une longueur de moins 
d’un micron), et le reste des 
microplastiques (jusqu’à 5 
mm de long). Les chercheurs 
ont aussi pu analyser le type de 
plastique : les plus retrouvés 
étaient le nylon, qui provient 
probablement des filtres 
utilisés pour purifier l’eau, et 
le polytéréphtalate d’éthylène 

(PET), qui entre dans la 
composition des bouteilles.
Trois marques d’eau en 
bouteille ont été analysées, 
mais leur nom n’a pas été 
dévoilé. « Nous pensons 
que toutes les eaux en 
bouteille contiennent des 
nanoplastiques, donc en 
mettre certaines en évidence 
pourrait être considéré 
comme injuste », a expliqué 
à l’Agence France-Presse, 
Beizhan Yan, coauteur de 
l’étude. Déjà en 2022, une 
étude menée par l’association 
Agir pour l’environnement 

montrait que 7 des 9 bouteilles 
d’eau analysées contenaient 
des microplastiques. 
Quels risques pour la santé 

?
Si la présence de plastique 
dans l’eau que nous buvons 
est de mieux en mieux 
connue, les risques pour la 
santé ont peu été étudiés. « 
Il est urgent d’en savoir plus 
sur les conséquences des 
microplastiques sur la santé, 
car ceux-ci sont présents 
partout, y compris dans l’eau 
que nous buvons », avait 
d’ailleurs déclaré dans un 
communiqué de l’OMS la Dre 
Maria Neira, Directrice du 
Département santé publique, 
environnement et déterminants 
sociaux de la santé à l’OMS 
(source 3). L’Organisation 
mondiale de la santé 
reconnaît « l’omniprésence 
» des microplastiques 
dans l’environnement, et « 
même dans les échantillons 
biologiques humains », 
rappellent les chercheurs de 
l’Université de Colombia.
Les nanoplastiques sont 

considérés comme étant 
« plus toxiques » que les 
microplastiques, « car 
leur taille réduite les rend 
beaucoup plus aptes à pénétrer 
dans le corps humain. Les 
chercheurs ont montré que 
les nanoplastiques pouvaient 
franchir les barrières 
biologiques et pénétrer dans 
les systèmes biologiques, ce 
qui a suscité l’inquiétude du 
public quant à leur toxicité 
potentielle », expliquent 
les chercheurs de l’étude.
« Si les gens sont inquiets à 
propos des nanoplastiques 
dans l’eau en bouteille, il est 
raisonnable de considérer des 
alternatives, comme l’eau du 
robinet », estime l’auteur de 
l’étude Beizhan Yan. Mais 
il ne faut pas pour autant 
éviter de boire : « Nous ne 
recommandons pas de ne pas 
boire d’eau en bouteille quand 
nécessaire, car le risque de 
déshydratation peut être plus 
grand que les conséquences 
potentielles de l’exposition aux 
nanoplastiques», rappelle-t-il.

L’eau en bouteille contiendrait 100 fois plus de particules 
de plastique que ce qu’on pensait



Dimanche 14 Janvier 2024

Femme 17SeybouSe Times

Une texture des plus 
moelleuses et les saveurs 
vivifiantes des agrumes 

qui réveillent les papilles, le 
cake mandarine et citron du chef 
Julien Duboué, c’est le petit-
déjeuner parfait !
Ce matin, il fait froid et vous 
seriez bien resté blotti sous 
la couette. Vous avez du mal 
à émerger ? On vous glisse 
la recette qui vous tirera hors 
du lit : le cake aux agrumes 
de Julien Duboué, le chef de 
B.O.U.L.O.M. (Boulangerie où 
l’on mange) à Paris. En plus 
d’être divinement fondant, ce 
cake à la mandarine, citron jaune, 
citron vert et pomelo combine 
douceur, acidité et amertume 
dans une seule et même bouchée. 
De quoi mettre tous vos sens en 
éveil dès le petit-déjeuner. Vous 
savez ce qu’il vous reste à faire 
pour commencer la journée du 
bon pied : essayer le cake aux 
agrumes de Julien Duboué !
Les ingrédients du cake aux 
agrumes du chef Julien Duboué
Pour cette recette, privilégiez 
des agrumes de saison, bio ou 
non traités, car vous allez utiliser 
les zestes.
100 g d’œuf (2 petits œufs)

60 g de crème fraîche
90 g de sucre
1 pincée de fleur de sel
115 g de farine
5 g de levure chimique
100 g de beurre
1 mandarine : le jus et les zestes
1 citron jaune : le jus et les zestes
1 citron vert : le jus et les zestes
50 g d’huile de tournesol
Pour le sirop :
100 g de sucre
100 ml d’eau
1 mandarine : le jus et les zestes
1 citron jaune : le jus et les zestes
1 pomelo : le jus et les zestes
Les étapes pour préparer le cake 
aux agrumes du chef Julien 
Duboué
Côté ustensiles, vous aurez 
besoin d’un moule à cake, d’un 
robot pâtissier et d’une casserole 
pour réaliser le sirop.
Préchauffez votre four à 180 °C.
Mélangez les œufs avec le 
sucre jusqu’à ce que le mélange 
blanchisse.
Ajoutez la fleur de sel, l’huile de 
tournesol, les zestes, les jus des 
agrumes et fouettez bien.
Incorporez la crème puis la 
farine tamisée et la levure 
chimique. Mélangez au robot 
jusqu’à obtenir une pâte lisse 

et homogène. Terminez avec le 
beurre fondu et mélangez une 
dernière fois.

Faites couler l’appareil dans un 

moule à cake beurré et chemisé et 

déposez deux lichettes de beurre 

cru au centre, c’est le secret de 

la texture ultra-moelleuse de ce 

cake ! Puis, enfournez 15 min à 
180 °C.
Pendant ce temps, préparez le 
sirop : dans une casserole, faites 

fondre le sucre avec les jus, les 

zestes des agrumes et ajoutez 
l›eau. Faites chauffer jusqu›à 

ébullition puis laissez réduire 

doucement jusqu›à obtenir une 

texture légèrement sirupeuse. 
Réservez hors du feu et laissez 

refroidir.

À la sortie du four, nappez 

immédiatement le cake encore 

chaud avec le sirop pour qu›il 

s›imbibe. Le cake sera encore 
plus moelleux ! Vous pouvez 

conserver ce cake pendant 

1 semaine, en prenant soin 

de l›emballer dans un film 
alimentaire.

Des cheveux gris et blancs ont 
pris place dans votre chevelure 
et vous souhaiter les fondre 
élégamment avec votre couleur 
naturelle. Découvrez cette 
technique de balayage hyper 
tendance pour un résultat 
sublime.
Au fil du temps, dans notre 
chevelure, notre couleur naturelle 
cohabite avec des cheveux blancs 
ou gris. Ces derniers peuvent 
apparaître assez rapidement sans 
ce que l’on s’en rende compte 
dans un premier temps. Il s’agit 
d’un phénomène tout à fait 
naturel et génétique : «le cheveu 
blanc est dû à la perte naturelle 
et progressive de la capacité à 
produire de la mélanine dans vos 
follicules pileux», expliquait il y 
a peu le dermatologue Dr Danny 
Guo sur TikTok. Si vous en avez 
un ou deux ici et là, vous pouvez 
occasionnellement les arracher, 
«cela ne va pas impacter le 
nombre de cheveux blancs» 
informait la dermatologue Dr 
Geeta Yadav, connue sous le 
pseudonyme @geetayadavmd 
sur TikTok. En revanche, ils 

repousseront blancs… Attention 
toutefois à ne pas sensibiliser ou 
irriter votre cuir chevelu.

Balayage inversé : découvrez 
cette technique de coloration 
idéale pour les cheveux gris et 
blancs 
Si vos cheveux gris se 
multiplient, vous pouvez choisir 
de joliment les fondre avec une 
technique de coloration qui se 
nomme le Reverse Balayage, 
que l›on peut traduire par le 
«balayage inversé». Il s›agit 
d›une tendance repérée sur 

TikTok et mise en lumière par le 
média Popsugar. Cette technique 
va à l›inverse du balayage, en 
misant des teintes plus sombres 
que sa couleur naturelle, au lieu 
de nuances plus claires.
«L›idée est de mélanger la 
couleur naturelle du client, ou 
un ton sur lequel vous et votre 
coloriste êtes d›accord, dans des 
cheveux préalablement méchés 
pour créer un look dégradé et 
fondu de la racine aux pointes», 
indique Giancarlo Carollo, 
coloriste au salon Marine 
Robinson à New York. Cela 

permet de foncer tout en subtilité 
et de façon naturelle, parfait pour 
l›automne et l›hiver.

Cheveux blancs : le balayage 
inversé, parfait pour les fondre 
élégamment
Le balayage inversé est 
une alternative parfaite aux 
colorations pour obtenir un 
résultat harmonieux, sans 
cacher vos cheveux blancs 
complètement pour autant. 
Selon le site Dessange, c›est 
notamment un bon choix pour 
faire une «transition en douceur 
vers le 100 % naturel» car il 
offre «un contraste idéal aux 
cheveux gris et blancs». Ainsi 
«le balayage inversé est pour 
les femmes qui souhaitent 
booster leur couleur naturelle 
qui commence à s’affadir sans 
pour autant renier totalement 
leur couleur de base. L’avantage 
de ce type de balayage est qu’il 
s›adapte à toutes les longueurs 
et également aux cheveux 
matures».
Si vous avez les cheveux gris 
ou poivre et sel, Dessange 

conseille de choisir un balayage 
inversé avec des nuances de brun 
cendré. «Quelques reflets noirs 
accentueront votre poivre et sel 
d’une manière très élégante». 
En revanche si vos cheveux 
matures sont blancs, le salon 
conseille plutôt de se tourner 
vers des reflets blond cendré. «Il 
se fondera à la perfection à votre 
couleur naturelle et illuminera 
votre visage», peut-on lire.
Cheveux blancs : comment 
arrêter les colorations en 
douceur?
On l›a vu, le balayage inversé 
est une bonne méthode de 
transition. Si vous souhaitez 
à terme arrêter les couleurs et 
garder vos cheveux blancs ou 
gris, vous pouvez également 
laisser pousser votre chevelure, 
cela prend du temps mais 
vous pouvez en profiter pour 
vous amuser avec différentes 
coiffures. Autre solution, opter 
pour une coloration à la nuance 
de plus en plus claire ou décider 
de couper très court pour ne 
garder que la partie des cheveux 
avec une teinte naturelle.

Le cake mandarine - citron de ce Chef est parfait pour 
commencer la journée du bon pied

Balayage inversé 

 Cette coloration tendance est parfaite pour sublimer 
les cheveux blancs et gris
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Les participants aux 
Journées nationales de la 
«halqa» populaire sur le 

thème «Mémoire populaire et 
identité algérienne», organisées 
au Théâtre régional de Sidi Bel 
Abbes, ont appelé à la nécessité de 
valoriser le patrimoine de l’art de 
la «halqa» populaire et d’œuvrer 
à sa préservation et le transmettre 
aux générations futures.
Les intervenants lors de cette 
manifestation, notamment des 
artistes éminents de l’art de la 
«halqa» et des universitaires, 
ont souligné l’importance de 
ce patrimoine artistique, qui 
représente l’une des formes 
du théâtre populaire, en 
définissant clairement ce type de 
patrimoine artistique populaire, 
en plus de travailler à réaliser la 

communication et l’interaction 
entre les praticiens de ce type 
d’art et ses destinataires.
Dans ce contexte, le professeur 
Benchehida Mansour de 
l’Université de Mostaganem, 
dans une intervention intitulée 
«La halqa populaire dans 
les traditions algériennes», a 
souligné l’importance de réunir 
le plus grand nombre possible 
de praticiens de l’art de la 
«halqa» populaire et d’étudier 
leurs performances en termes 
de discours et de sagesses et 
comment ils ont influencé de 
nombreuses parties, y compris 
le Halayqi et les récipiendaires, 
soulignant «l’importance de 
transférer la halqa populaire de 
son environnement d’origine vers 
la scène».

Les participants à cette 
manifestation ont également 
appelé à la nécessité de préserver 
le patrimoine et d’œuvrer à 
son archivage pour la mémoire 

collective, tout en promouvant 

ce type d’art et en travaillant 
au croisement des idées et des 

générations dans sa dimension 

patrimoniale, en mettant l’accent 

sur l’enrichissement du lexique 
linguistique et la mise du 
patrimoine oral populaire, à la 
lumière de la «halqa» populaire, 
comme support artistique et 
créatif.
Pour rappel, cette manifestation 
artistique, organisée à l’initiative 
du Théâtre Régional de Sidi Bel 
Abbes, sous l’égide du Ministère 
de la Culture et des Arts, sera 
clôturée, dans la soirée, avec 
la présentation de la «halqa» 
de Cheikh Mohamed Benaoura 
de Tiaret, ainsi que par une 
représentation de la «halqa» de 
l’artiste Abbe Sedjrari de Sidi Bel 
Abbes et un spectacle artistique et 
patrimonial présenté par l’artiste 
Nibal Abdelkader de Sidi Bel 
Abbes.

Une exposition d’arts traditionnels 
et artisanaux, intitulée, «Village of 
Crafts», a été ouverte, vendredi à 
Alger, rassemblant quelques 70 
exposants de différentes régions 
d’Algérie, avec la Palestine 
en invité d’honneur, dont les 
représentants ont tenu à prendre 
part à cette exhibition pour 
célébrer avec leurs frères algériens 
la fête de Yennayer.
Prévue les 12 et 13 janvier à la Villa 
Dar Abdelatif, cette exposition 
ouverte à la vente également, est 
organisée par l’Agence algérienne 
pour le Rayonnement culturel 
(Aarc) en collaboration avec 
le Centre d’Art El Yasmine, à 

l’occasion des célébrations de 
Yennayer, premier jour marquant 
le nouvel an agraire amazigh.
A l’entrée même de l’exposition, 
les visiteurs sont accueillis par le 
sourire radieux des Palestiniens, 
Samira Hadjir et ses deux enfants 
Aya et Hamza, représentant leur 
pays, la Palestine, à ce jour encore 
meurtrie, à Ghaza notamment, par 
la barbarie criminelle de l’armée 
terroriste sioniste et qui ont tenu, 
malgré tout, à prendre part à cet 
événement pour «célébrer notre 
fête, +Yennayer+, avec nos frères 
algériens», ont-ils déclaré.
Annoncé par une grande étoffe de 
l’emblème palestinien, le stand 

de Samira Hadjir et ses enfants 
présente des accessoires et des 
objets du patrimoine historique 
et culturel de leur pays, dont la 
carte géographique en petits et 
grands formats est également 
exposée à la vente, ainsi que des 
maquettes de la Mosquée Al 
Aqsa, des bijoux et des fantaisies 
traditionnelles, entre autre.
Plusieurs exposants de différentes 
régions ont célébré «Yennayer», 
mettant en valeur la diversité et la 
richesse patrimoniale et culturelle 
de l’Algérie, à travers nombre 
de rayons dédiés notamment aux 
bijoux, tenues, gâteaux et plats 
traditionnels ...

Après près de 40 ans de carrière 
et deux nominations aux Oscars, 
Angela Bassett a reçu un Oscar 
honorifique.
Elle a été honorée lors de la 
14ᵉ cérémonie annuelle des 
Governors Awards, une réunion 
du conseil des gouverneurs de 
l’Academy of Motion Picture 
Arts and Sciences, qui décerne 
les Oscars.
«Pour moi, ce prix n’est pas un 
prix comme les autres. Ce n’est 
pas un prix comme les autres. 
C’est un témoignage de mon 
héritage. Ce trophée représente 
ma contribution au cinéma. Tout 
ce que j’ai donné de mon esprit, 
de mon corps et de mon âme. En 
tant qu’actrice noire,» a exprimé 
Angela Bassett. 
L’actrice de 65 ans a profité 
de plusieurs moments de son 
discours pour saluer d’autres 
actrices noires qu’elle admire 

pour leurs talents et leurs 
sacrifices.
«Je suis fière de partager cet 
honneur avec des femmes qui 
se lèvent quand on leur dit de 
reculer, qui parlent quand on 
les réduit au silence, qui restent 
déterminées quand on leur dit 
qu’elles sont vaincues. Ces 
femmes représentent celles que 
j’ai eues l’honneur de représenter, 
ainsi que les femmes de tous les 
jours qui nous entourent et nous 
inspirent pour continuer à lutter..... 
Et à toutes les personnes présentes 
dans cette salle. Je vous dis que 
lorsqu’il s’agit de ce que nous 
faisons, des décisions que nous 
prenons, de la manière dont nous 
nous embrassons, de la manière 
dont nous devons nous soutenir 
et nous élever les uns les autres, 
il faut toujours garder à l’esprit 
que les enjeux sont extrêmement 
élevés. N’oubliez jamais que 

les enjeux sont extrêmement 
importants, car l’histoire dépend 
de nous. Pourquoi ? Parce que 
nous sommes le prisme à travers 
lequel les générations futures se 
verront elles-mêmes. Et je prie 
pour que nous laissions cette 
industrie plus enrichie, plus 
avant-gardiste et plus inclusive 
que nous ne l’avons trouvée,» a-t-
elle ajouté.
La cérémonie, initialement prévue 
en novembre, mais reportée en 
raison de la grève des acteurs, 
constitue également une pause de 
facto dans la campagne pour les 
prétendants aux récompenses de 
la saison en cours.
Le vote pour la 96ᵉ édition 
des Oscars est imminent et les 
nominations seront annoncées le 
23 janvier pour la cérémonie du 
10 mars.

Sidi Bel Abbes 

nécessité de valoriser le patrimoine de l’art de la «halqa» 

«Village of Crafts», une exposition d’arts traditionnels
 et artisanaux ouverte à Alger

USA 

Angela Bassett reçoit un Oscar d’honneur pour sa carrière
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À la tête d’une véritable 
institution artistique, 
Saleh Barakat présente 

«Un art pour une cause, sélection 
d’œuvres d’art engagées avec 
la Palestine», une exposition 
présentant un large éventail 
d’œuvres d’art provenant de la 
collection privée du galeriste qui, 
en l’espace de quelques années, 
a réussi à s’imposer comme 
l’une des personnalités les plus 
influentes de la sphère artistique 
libanaise, voire régionale.
L’exposition vise à illustrer 
diverses formes de résistance 
qui vont au-delà des approches 
conventionnelles. Le galeriste 
confie à Arab News en 
français que cette exposition 
a été montée spontanément. 
«Malheureusement, avec ce qui 
s’est passé en octobre, on a fini 
par ajourner une exposition de 
Dia Azzawi qui devait se tenir à 
ce moment-là. J’avais également 
du mal à organiser un accrochage 
collectif pour les fêtes de Noël, 
l’atmosphère générale ne s’y 
prêtant pas. Je me suis souvenu 
que j’avais une pièce de l’artiste 
Burhan Karkoutly datant de 1979 
où un enfant qui écrit Gaza est 

survolé par un avion israélien qui 
bombarde la ville. Puis je me suis 
souvenu que l’artiste Mohammad 
Rawass avait également peint 
Gaza en 2011, et, petit à petit, 
je me souvenais d’autres artistes 
qui avaient peint la cause 
palestinienne et qui faisaient 
partie de ma collection privée.»
Des acquisitions qui se faisaient 
au fil des ans lorsqu’il était 
«touché» par les œuvres des 
artistes. «J’ai collectionné 
ces œuvres durant trente-cinq 
ans, mais je ne les ai avais 

jamais vues ensemble, classées 
thématiquement. Aujourd’hui, 
plus je les vois, plus je trouve 
qu’elles ont du sens», précise le 
galeriste. D’autant plus que les 
peintures sont intemporelles. 
«À titre d’exemple, le drone 
israélien qui a frappé la banlieue 
sud de Beyrouth il y a quelques 
jours avait été peint par l’artiste 
Tagreed Darghouth en 2015! 
Ou encore ses oliviers peints en 
2018 qui sont plus que jamais 
d’actualité!» Quant à Burhan 
Karkoutly, il a dessiné la 

propagande des médias dans un 
tableau de 1982, un thème plus 
que jamais d’actualité.
«En ces temps difficiles marqués 
par une crise humanitaire sans 
précédent, cette exposition 
témoigne de l’engagement 
continu de la galerie à soutenir 
le peuple palestinien en offrant 
une plate-forme d’expression 
artistique et de commentaires 
sociopolitiques», ajoute M. 
Barakat qui confie avoir toujours 
été sensible à la cause arabe et 
palestinienne.
Les artistes présentés dans cette 
exposition ont une histoire 
marquée par un engagement 
profond envers la cause 
palestinienne, à l’instar de 
Joumana el-Husseini qui a 
souvent peint Jérusalem, Burhan 
Karkoutly qui a consacré une 
grande partie de sa vie à peindre 
la Palestine, Mustafa Hallaj ou 
Ayman Baalbacki et son célèbre 
Al Mulatham. «Contrairement à 
ceux qui prennent les armes, ces 
artistes utilisent des moyens de 
résistance alternatifs, exploitant 
le pouvoir expressif des images, 
de la couleur et des lignes 
pour éclairer, approfondir la 

compréhension et donner du 
pouvoir», explique-t-il.
L’exposition témoigne que 
les perspectives indirectes 
ont le pouvoir de susciter des 
transformations, en remuant les 
cœurs et les esprits. L’art, avec 
sa capacité à offrir une manière 
profonde de voir, est célébré 
comme un phare de l’humanité.
«Cette exposition illustre 
diverses formes de résistance 
qui vont au-delà des approches 
conventionnelles et elle souligne 
l’impact durable de l’art en tant 
que catalyseur de changement 
et de compréhension», souligne 
Saleh Barakat. Les visiteurs sont 
invités à explorer le potentiel 
transformateur de l’art et sa 
capacité à contribuer à un récit 
partagé qui transcende les 
frontières et résonne à l’échelle 
mondiale.
«L’art offre cette manière 
puissante de voir et nous célébrons 
cette humanité alors que nous 
continuons à nous engager et à 
soutenir le peuple palestinien en 
cette période de crise humanitaire 
sans précédent», conclut M. 
Barakat.

Une bande dessinée sur la genèse 
de Star Wars, «Les Guerres de 
Lucas», par Laurent Hopman et 
le dessinateur Renaud Roche, 
a reçu deux prix décernés par 
les médias publics, la même 
semaine.
Récompensé mardi du prix 
franceinfo de la BD d’actualité et 
de reportage, ce même titre a reçu 
vendredi le prix BD Fnac France 
Inter.
Cette bande dessinée publiée 
en octobre aux éditions Deman 
raconte les difficultés extrêmes 

du réalisateur George Lucas pour 
préparer et tourner «La Guerre 
des étoiles», sorti en 1977.
Le film deviendra le quatrième 
épisode de la saga de 
science-fiction, dans l’ordre 
chronologique, et un grand 
classique de Hollywood. Mais 
George Lucas a dû s’obstiner, 
«de l’enfer du casting au tournage 
cauchemardesque, où querelles 
entre acteurs, histoire d’amour 
secrète et désastres en pagaille 
jalonnent le quotidien», selon le 
résumé de l’éditeur.

Le jury du prix Fnac France Inter 
a salué dans un communiqué 

«une plongée en apnée dans les 

affres de la création, intense et 

poignante, mais drôle malgré 

tout».

Celui de franceinfo a apprécié 
«la formidable dynamique de 
cette histoire vraie traitée comme 

un thriller haletant à l’esthétique 

et au réalisme stylisés, qui 
éclaire agréablement un épisode 

méconnu».

 Deauville va accueillir du 3 au 
5 avril un premier festival du 
documentaire sportif qui veut 
mettre en avant le rôle sociétal 
du sport, a expliqué à l’AFP 
son créateur Roland Giscard 
d’Estaing, vendredi.
Moins de quatre mois avant le 
début des Jeux olympiques de 
Paris, le Sport Doc Festival aspire 
à devenir un rendez-vous régulier 
de ce genre audiovisuel en vogue.
La création de ce festival s’est 
même imposée «comme une 
évidence», a expliqué le président 
de la manifestation, qui avait créé 
en 2019 une agence de marketing, 
Woman Up, destinée notamment 
à développer l’image du sport 

féminin.
«Inspiré par les récents succès 
planétaires de documentaires ou 
docu-séries et par la multiplication 
des formats audiovisuels autour 
du sport», il veut, à travers cet 
évènement, «faire du sport un 
accélérateur de progrès sociétal».
«Parité, inclusion, santé mentale, 
santé tout court» figurent parmi 
les thématiques sur lesquelles «la 
dimension humaine du sport» a 
beaucoup de choses à enseigner, a 
estimé ce très grand supporteur de 
l’équipe de football féminine de 
Chelsea, à Londres, où il vit.
Pendant trois jours, producteurs, 
réalisateurs, distributeurs et 
diffuseurs pourront échanger 

dans le cadre d’un marché 
professionnel pour faire émerger 
les futurs projets.
Mais il y aura aussi un important 
volet ouvert au grand public avec 
des ateliers, des tables rondes, 

des masterclass et des projections 
de documentaires, dont certains 
inédits.
Si le documentaire sportif est, 
aujourd’hui, capital dans la 
stratégie de groupes comme 
Canal+ ou les plateformes de 
streaming, Netflix et Amazon 
Prime Video en tête, cette édition 
inaugurale du Sport Doc Festival 
replongera dans ce qui a été, en 
France, la matrice du genre.
Stéphane Meunier, documentariste 
réputé pour des oeuvres plus 
politiques, avait gagné une 
immense notoriété en réalisant 
«Les Yeux dans les Bleus» qui 
a suivi, en 1998, l’équipe de 
France de football tout au long 

du Mondial qui avait abouti à son 
premier sacre.
Meunier sera le président d’un jury 
de huit réalisateurs et athlètes qui 
remettront des prix --Grand Prix, 
un prix de la création originale, 
de la réalisation, de la narration, 
ainsi qu’un coup de coeur-- à des 
documentaires professionnels 
choisis par un comité éditorial 
où figurent les responsables des 
sports de TF1, Canal+, M6, RMC, 
L’Equipe.
Il y aura aussi des prix dans 
la catégorie «web» pour 
encourager l’innovation et les 
nouveaux formats, ainsi qu’une 
catégorie «écoles» pour favoriser 
l’émergence de nouveaux talents.

De l’art pour la Palestine

Deux prix pour une BD sur la genèse de Star Wars

Lancement d’un festival du documentaire sportif 
à Deauville
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La chroniqueuse et auteure 
saoudienne Ritaj al-Haz-
mi, âgée de 15 ans, a reçu 

un deuxième record du monde 
Guinness, cette fois pour avoir 
été la plus jeune chroniqueuse de 
journal au monde.
La jeune écrivaine a déjà figuré 
dans le célèbre Guinness World 
Records, à l’âge de 12 ans seu-
lement, pour avoir été la plus 
jeune femme à publier une série 
de livres.
Aujourd’hui, dans le monde du 
journalisme, Al-Hazmi fait des 
reportages sur la transformation 
de l’Arabie saoudite, mettant en 
lumière le potentiel d’une nou-
velle génération de jeunes pour 
révolutionner l’économie du 
Royaume.
La jeune fille de 15 ans a obtenu 
son dernier record après avoir ré-
digé 10 articles pour Arab News, 

consacrés à des projets en Ara-
bie saoudite tels que The Line et 
NEOM dans le cadre de la Vision 
2030.
Al-Hazmi a également abordé 
des sujets tels que le programme 
spatial de l’Arabie saoudite, la 
préservation culturelle, le déve-
loppement durable et les initia-
tives locales.
Elle a fait part à Arab News de ses 
espoirs pour l’avenir de l’Arabie 
saoudite: «Avec les nombreuses 
initiatives et les projets que nous 
voyons aujourd’hui, je crois que 
nous serons en mesure de voir 
d’énormes progrès au cours des 
prochaines années, qui non seu-
lement affineront le potentiel 
de la nouvelle génération, mais 
assureront également une écono-
mie prospère.»
Al-Hazmi a commencé à écrire 
des nouvelles à l’âge de six ans, 

encouragée par sa famille qui l’a 
inscrite à des cours d’écriture 
créative.
Elle a publié ses premiers romans 
en anglais, «Treasure of the Lost 
Sea» et «Portal of the Hidden 
World», en 2019, à l’âge de 10 
ans. En 2021, elle a publié son 
troisième roman, «Beyond the 
Future World».
Interrogée sur les conseils qu’elle 
donnerait aux écrivains en herbe, 
Al-Hazmi a répondu: «Si le mé-
tier d’écrivain vous passionne, 
n’oubliez pas que, quelles que 
soient les difficultés que vous 
rencontrez, vous devez toujours 
vous efforcer d’aller de l’avant.»
«L’écriture est un moyen de par-
tager ses pensées et ses opinions 
avec le monde. C’est un proces-
sus créatif, un genre d’art qui re-
vêt de nombreuses formes diffé-
rentes. Vous devez trouver votre 

style!», a-t-elle conseillé.
Après qu’Al-Hazmi a reçu son 
nouveau record, elle a déclaré 
sur X: «Un nouveau titre dans 
le Guinness World Records en 
tant que plus jeune rédactrice de 
journal.»

«Cela intervient après avoir pu-
blié plus de neuf articles dans le 
journal Arab News, qui traitent 
tous de la Vision 2030 de l’Ara-
bie saoudite et de l’émancipation 
de la nouvelle génération», a-t-
elle soutenu.

L’actrice libano-britannique 
Razane Jammal a été nommée 
ambassadrice de Dior Beauty, 
la ligne de cosmétiques de la 
marque de luxe française Dior.
En octobre 2022, Jammal, cé-
lèbre pour ses rôles dans les 
séries Netflix Sandman et Para-
normal, a été annoncée comme 
ambassadrice de la marque Dior 
au Moyen-Orient.
Jeudi, la jeune femme a exprimé 
sur Instagram sa gratitude pour 
l’élargissement de son partenariat 
avec la maison de couture. «J’ai 
le grand plaisir d’annoncer que je 
suis désormais la femme ambas-
sadrice de Dior pour le Moyen-
Orient. Cela a été une expérience 
incroyable de représenter la mai-
son de couture emblématique @
dior l’année dernière et je suis 
ravie d’étendre notre partenariat 
au monde de @diorbeauty.»
«C’est un privilège de pouvoir 

représenter ma culture au sein 
d’une marque dont l’histoire est 
marquée par l’autonomisation 
des femmes», a-t-elle écrit à ses 
877 000 abonnés. «Je suis recon-
naissante de voir ma famille Dior 
s’agrandir et d’être associée à des 
femmes exceptionnelles des deux 
côtés de l’Atlantique. Je vous re-
mercie de la confiance que vous 
m’accordez, et j’ai hâte de voir 
tout ce que nous allons accomplir 
ensemble cette année.» 
En mars 2023, elle figure dans 
la campagne de la marque pour 
le ramadan aux côtés de l’ac-
trice, chanteuse et présentatrice 
de télévision saoudienne Aseel 
Omran.
Jammal a participé à une séance 
photo pour la nouvelle collection 
capsule, Dior Or.
Lors de la séance photo, la star 
— qui a également fait les gros 
titres pour son rôle dans la série 

Al-Thaman — a porté une tenue 

beige fluide et une pochette Dior 
assortie. Elle a également posé 

en portant une jupe noire et une 

jupe en tulle doré avec un blazer 

beige.

Dior n’est pas la seule marque 

internationale avec laquelle Jam-

mal a collaboré.

En mars 2023, elle a défilé lors 
d’un événement organisé par 

Cartier à Dubaï. Elle a porté une 

robe noire moulante avec un dé-

colleté plongeant, une fente cen-

trale à hauteur des cuisses et des 

épaules rembourrées.

Elle a défilé aux côtés d’une 
longue liste de célébrités du 

monde arabe, dont l’actrice et 

réalisatrice saoudienne Fatima 

al-Benawi, la star égyptienne 

Yousra, le mannequin et l’ac-

trice égypto-monténégrine Tara 

Emad, l’acteur tunisien Dhaffer 

L’Abidine, l’actrice égypto-tuni-

sienne Hend Sabri, l’animateur 

émirati Anas Bukhash, la réali-

satrice franco-algérienne Farida 

Khelfa et le mannequin somalien 

Rawdah Mohammed.

Alors que sa popularité atteint 
de nouveaux sommets aux Etats-
Unis, la chanteuse Taylor Swift 
fait l’objet des théories complo-
tistes les plus folles sur les réseaux 
sociaux. La dernière en date ? Elle 
serait un pion du Pentagone, re-
crutée par le Parti démocrate pour 
influencer les résultats de l’élec-
tion présidentielle américaine de 
2024.
Le présentateur Jesse Watters de 
la chaîne préférée des conserva-
teurs américains, Fox News, a 
repris cette semaine à l’antenne 
des théories farfelues -d’abord 
publiées sur les réseaux sociaux 
par des commentateurs de droite- 
insinuant que la superstar travail-

lerait pour le gouvernement de Joe 
Biden, admettant en même temps 
qu’il ne disposait « évidemment 
d’aucune preuve » à l’appui.
« Vous-êtes vous déjà demandé 
pourquoi Taylor Swift est présente 
partout ? Il y a quatre ans, l’unité 
des opérations psychologiques 
du Pentagone a évoqué l’idée de 
l’utiliser comme ressource lors 
d’une conférence de l’Otan », a 
lancé Jesse Watters, montrant des 
images d’un sommet de l’agence 
américaine sur la cybersécurité et 
la désinformation datant de 2019. 
Mais la vidéo ne montre aucun 
lien entre la chanteuse et le Pen-
tagone ou toute autre agence gou-
vernementale. Il s’agit en réalité 

d’une présentation par une cher-
cheuse n’ayant aucune affiliation 
avec l’Otan, et citant Taylor Swift 
comme simple exemple de per-
sonnalités influentes sur Internet.
Jesse Watters avait aussi mention-
né à l’antenne le pic de fréquen-
tation de la plateforme Vote.org 
après une publication sur Insta-
gram de la chanteuse invitant ses 
quelque 270 millions d’abonnés à 
s’inscrire sur les listes électorales, 
un signe selon lui que « quelqu’un 
» l’aurait influencée depuis la 
Maison Blanche. Un message 
posté mardi sur X par Andrea 
Hailey, présidente de Vote.org, est 
venu démentir cette information. 
« Notre collaboration avec Taylor 

Swift existe pour aider tous les 
Américains à se rendre aux urnes 
», explique Andrea Hailey. « Ce 
n’est aucunement une opération 
du Pentagone ».
Si Taylor Swift n’est pas un pion 
du Pentagone, son soutien élec-
toral n’en est pas moins au cœur 
de toutes les convoitises avant 
l’élection. « Personne n’a plus de 
poids, en matière de soutien élec-
toral que Swift », estime David 
Jackson, professeur à l’université 
de Bowling Green State.
Taylor Swift, de nature discrète 
sur ses convictions politiques, 
avait ouvertement soutenu Joe 
Biden face à Donald Trump en 
2020, accusant le républicain 

d’avoir « attisé les flammes du 
suprématisme blanc et du racisme 
pendant tout (son) mandat ». Par 
le passé, l’artiste a milité pour 
les droits des personnes LGBT+ 
et s’est opposée à la décision de 
la Cour suprême de supprimer la 
garantie constitutionnelle du droit 
à avorter.
Le Parti républicain « est inquiet 
de sa capacité à raviver l’intérêt 
des jeunes pour le processus élec-
toral », estime Johanna Blakley, 
de l’université de Californie du 
Sud. « L’accuser d’être un pion 
de l’Etat est un effort malhonnête 
dans le but d’ébranler un potentiel 
futur soutien de l’artiste pour Joe 
Biden », conclut-elle.

À l’âge de 15ans, la saoudienne Ritaj al-Hazmi remporte 
le deuxième record Guinness en tant que la plus jeune 

chroniqueuse au monde

L’actrice libano-britannique Razane Jammal nommée 
ambassadrice de la marque Dior Beauty

Taylor Swift, cible de théories complotistes
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Ça y est ! Plus que 
24 heures avant le 
coup d’envoi de la 

plus grande compétition de 
football en Afrique : la Coupe 
d’Afrique des Nations. Pour sa 
34ᵉ édition, la CAN organisée 
en Côte d’Ivoire promet 
d’être l’une des plus belles 
éditions de cet événement qui 
réunit le gradin des sélections 
nationales du continent 
africain.
Les ivoiriens intensifient 
le rythme des préparatifs 
et peaufinent les dernières 
retouches avant la cérémonie 
d’ouverture de la CAN 
2023. Dans ce registre, on 

connaît désormais les chaînes 
télévisées qui diffuseront 
le premier acte de la CAN 
ivoirienne, la cérémonie 
d’ouverture en l’occurrence.
Ainsi, le public algérien 
pourra suivre le spectacle de 

la cérémonie d’ouverture de 
la CAN 2023 sur les antennes 
de la télévision publique (qui 
a acquis les droits TV de 17 
matchs lors de cette CAN) 
ainsi que sur les chaînes du 
groupe BeIN Sports.

La cérémonie d’ouverture 
de la Coupe d’Afrique des 
Nations sera, en outre, diffusée 
sur la chaîne YouTube de la 
Confédération africaine de 
football, CAN, et ce, dès 18 
h, au stade Ebimpé Alassane 
Ouattara à Abidjan.
Pour rappel, le match 
inaugural de la compétition 
africaine des nations de 2023 
aura lieu, quelques heures plus 
tard, à 21h plus précisément, 
entre le pays hôte, la Côte 
d’Ivoire, et la sélection de la 
Guinée-Bissau.
CAN 2023 : des artistes de 
haut standing pour animer 
le premier acte de la fête 

africaine
Organisée du 13 janvier au 
11 février en Côte d’Ivoire, 
la Coupe d’Afrique des 
Nations est le rendez-
vous incontournable des 
admirateurs du football 
africain. Avec la participation 
de 24 sélections, cette édition 
de la CAN promet d’être 
mémorable.
Pour marquer le coup, les 
organisateurs ont fait appel 
à plusieurs artistes africains 
de classe mondiale. Ainsi, 
parmi les artistes conviés à 
animer l’acte inaugural de la 
CAN 2023, on trouve : Magic 
System, Josey, Tayc et Dadju.

Le gouvernement canadien a 
précédemment annoncé la 
révision de ses exigences 

pour mieux protéger les étudiants 
étrangers au Canada. Parmi les 
nouvelles exigences, la hausse 
significative du montant exigé 
pour les étudiants qui souhaite 
obtenir un permis d’études au 
Canada.
Les étudiants étrangers 
commencent déjà à s’inquiéter de 
ce nouveau montant, qui atteint 
la barre des 20 635 dollars, par 
personne, à avoir dans leurs 
comptes bancaires pour obtenir 
un permis d’études. Ce nouveau 
changement entrera en vigueur à 
partir du 1ᵉʳ janvier 2024.
Par ailleurs, dans le cas d’une 
famille nombreuse, plus de 

sept membres, chacune de ces 
personnes, doivent justifier 
d’un montant minimum de 5 
559 dollars, dans son compte. 
Quant aux étudiants qui 
souhaitent étudier au Québec, 
ces ressortissants doivent prouver 
qu’ils répondent aux exigences 
financières annoncées par le 
ministère de l’Immigration, de la 
Francisation et de l’Intégration.
Travail des étudiants étrangers 
hors campus : prolongement de 
la mesure autorisant de travailler 
plus de 20 heures par semaine
À partir du 1ᵉʳ janvier 2024, 
la dérogation autorisant aux 
étudiants étrangers de travailler 
hors campus plus de 20 heures par 
semaine, sera prolongée jusqu’au 
30 avril 2024. Ce changement 

s’applique notamment pour les 
étudiants qui ont formulé une 
demande de permis d’études 
avant le 7 décembre 2023.
Par ailleurs, les étudiants 
étrangers, ayant soumis une 
demande de prolongation de 
leurs permis d’études au Canada, 
après le 7 décembre 2023, 

sont aussi concernés par cette 
décision. Rappelons, en vertu de 
cette politique d’intérêt public, 
ces étudiants pourront cumuler 
plusieurs postes d’emploi pour 
atteindre ces 20 heures par 
semaine.
Sur son site officiel, l’IRCC a 
donné davantage de détails pour 

les personnes qui souhaitent 
profiter de cette mesure 
et travailler pendant leurs 
congés. Elle rappelle que ces 
ressortissants n’ont pas le droit 
de travailler pendant leur premier 
congé précédant leur premier 
semestre au Canada. Par ailleurs, 
travailler plus de 20 heures par 
semaine, est une violation à la 
réglementation et entraine le 
retrait du statut de l’étudiant et de 
son permis d’études.
Quant aux étudiants qui ont déposé 
une demande de prolongation 
du permis d’études après le 7 
décembre 2023, ces derniers 
doivent cesser de travailler 20 
heures par semaine hors campus, 
à la date de l’expiration de leur 
premier permis.

La Direction Générale de 
la Sûreté Nationale a 
annoncé, jeudi 11 janvier, 

que la police de Sidi Bel Abbès a 
réussi à arrêter deux individus et 
à saisir 52 millions de centimes 
contrefaits.
Selon le communiqué de la 
Direction de la Sûreté, dans 
le cadre de la lutte contre les 
crimes économiques graves, 
la police de Sidi Bel Abbès 
a réussi à appréhender deux 
individus opérant au sein d’un 
réseau criminel spécialisé dans la 
contrefaçon de la monnaie. Ils ont 
également saisi une somme de 52 
millions de centimes, composée 

de billets de 1000 DZD et 2000 
DZD, destinée à être introduite 
sur le marché national.
Le communiqué ajoute donc que 
les suspects ont été présentés 
devant le parquet compétent 

régionalement pour leur 
implication présumée dans la 
constitution d’une association de 
malfaiteurs en vue de commettre 
le crime de contrefaçon de billets 
de banque ayant une valeur légale.

Arrestation d’une bande de 
voleurs de dattes à El M’ghaïr
Les forces de sécurité de la wilaya 
d’El M’ghaïr ont réussi à mettre 
fin aux agissements d’un groupe 
criminel composé de 4 individus 
ayant commis le vol d’un citoyen. 
Le vol a ciblé 54 caisses de dattes 
destinées à la vente dans l’un des 
entrepôts.
Les autorités ont réussi à 
récupérer l’intégralité des objets 
volés et à arrêter le véhicule 
utilisé par le groupe criminel pour 
le déplacement et le transport 
des objets volés. L’enquête 
judiciaire a rassemblé toutes 
les informations et preuves 

nécessaires. Les investigations ont 
permis d’identifier rapidement les 
suspects, et les quatre membres 
du réseau criminel ont été arrêtés 
les uns après les autres.
Un dossier juridique a été établi 
contre les quatre suspects pour 
constitution d’une association 
de malfaiteurs en vue de 
commettre un crime, à savoir le 
vol qualifié commis la nuit, en 
bande organisée, avec effraction 
et utilisation d’un véhicule pour 
faciliter l’acte criminel et la fuite, 
ainsi que la dissimulation d’objets 
volés. Ils ont été présentés 
devant les autorités judiciaires 
compétentes.
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Voici ce qui va changer à partir du 1er janvier 2024 

Les autorités saisissent 52 millions de centimes 
contrefaits à Sidi Bel Abbès


